AÑO V.-NUMERO 1.306

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Sábado, 31 de Diciembre de 1938

# acorrala como a un pelele adentrándose en Cataluña

FRANCO felicita a la heroica tripulación y le concede la Medalla Militar colectiva

El destructor rojo "José Luís Diez", refugiado en Gibraltar. una vez reparado de las averías que le produjo en combate el "Canarias" y completado su municionamiento, intentó en la noche, de hoy 30, a la una y diez minutos, escapar para dirigirse a la zona roja, forzando la vigilancia efectuada por nuestros cafioneros. Avanzando el cañonero "Vulcano", con hábil maniobra y demostrando gran acometividad, se dirigió a su encuentro llegrando en la lundo en la lun gando a la lucha con los costados juntos durante unos minutos. batiéndole con las ametralladoras, y, al separarse, con los cañones, produciéndole graves averías en las máquinas, que le obligaron a la deriva a refugiarse en una playa inglesa llamada de garon a la deriva a refugiarse en una playa inglesa llamada de "los Catalanes". Varios destructores ingleses procedieron a evacuar la tripulación que ya tenía varios muertos y heridos. Posteriormente el buque fué puesto a flote y conducido a Gibraltar por remolcadores ingleses. El buque tiene una guardía de soldados ingleses a bordo y se encuentra sin bandera.

Las características de estos buques son:

Destructor "José Luís Diez": Desplaza 1.800 toneladas. Armamento 5 cañones del 2 y medio, 6 tubos lanza - torpedos de ta a la Punta de Europa. para adentrarse en el Mediterráneo. Tumbo a Cartagena, Al levante del Referencia del Re

533 m/m. Velocidad: 36 millas por hora. Cañonero "Vulcano": rumbo a Cartagena. Al levan-Desplaza 1.000 toneladas. Armanento 4 cañones del 2, no tiene te del Peñón le salió al paso.

## Detalles de esta gran victoria del "VULCANO"

LA NOTICIA EN ESPAÑA DE salieron inmediatamente del NUESTRA VICTORIA NAVAL auxilio al "José Luis Diez", tras ladándolo a la bahía.

Sevilla, 30. — La noticia más destacada y halagüeña, es la que se refiere al acontecimien to llevado a feliz término por nuestra Marina de guerra, poniendo, en la madrugada última, fuera de combate al destructor rojo "José Luis Diez" cuando intentaba huir de aguas de Gibraltar, despues de haber reparado las averías que

le causara nuestra gloriosa es

cati

EN-

LAN

osa

ipos

apre

s a

ran-

ON-

epre

con

vista

hoy

PUE

RAN

De la noticia se tuvo conocimiento en la madrugada última, por las radios inglesas. pero no fueron dadas en España a la publicidad, hasta el me dio día de hoy, en que debidamente controlada se vió confir

El público de Gibraltar La Linea y Algeciras al oir los cañonazos se lanzó a la calle, pul diendo observar los grandes fo gonazos que se dibujaban en las siguientes manifestaciones:

El "José Luis Diez", recibió tisfacción la bendición del ilusvarios cañonazos sobre la ban- tre prelado de Granada y espeda de estribor y proa, incendiándose el barco, el que por la en septiembre y Granada aho momentos se hundía, por lo que ra — volver varios centenares hubo que acelerar su marcha de católicos franceses en la pró

Varios remolcadores ingleses de España.

puerto de Gibraltar, a prestar

orden del gobernador de dicha

El buque rojo está internado

Un piquete de guardias ingleses presta servicios de vigilancia en el barco rojo.

#### LOS PEREGRINOS FRANCESES EN GRANADA

Uno de los turistas, señor Charles Pichón, profesor de la Universidad de París, ha hecho

-- Hemos recibido con gran sa ramos — después de Composte

## El año Santo Compostelano

### LA OFRENDA AL APOSTOL Y EL CIERRE DE LA PUERTA DEL GRAN PERDON

teoral el acto de la Ofrenda al Apostol Santiago, Patrón de Es | cal y canto, con la pompa de | lación pase a un campo de con pana, actuando en representación del Generalisimo Franco el señor ministro de Justicia Conde de Rodezno, y asistiendo también don Julio Muñoz Agui

lar, Consejero Nacional.

Basilica.

La coremonia se realiza, prepiata un poco de cal y una paeta, también de plata, con la que es aún mayor el número de También tendrá lugar la ce que el Lustrísimo señor Obispo remonia del cierre de la Puer- realice el cierre.

Trabajador: A España, tanto como a tí, interesa tu bienestar y el de tus hijos. EL SUBSI DIO FAMILIAR comparte contigo la atención de tu hogar.

El minador "Vulcano" lo El Ejército de tierra sigue

El del aire lleva derribados en una semana noventa aviones de caza y bombardeo

Las victorias que por tierra ción valiente ha recibido del mar consigue el Ejército de Caudillo un telegrama con una Franco en España, se han visto efusiva felicitación, juntamente con la concesión de la Me-dalla Militar, al Comandante don Fernndo Abarzazua, pre-ciada y gloriosa distinción y la hoy aumentadas por otra vic-toria en el mar. Un triunfo toria en el mar. Un triunfo más de la gloriosa escuadra na cional, que añadir a la serie de proezas que está realizando en la Cruzada. La victoria de hoy ha rememorado los días glorio y la contoda solembajo un régimen de injusticia, nidad por el almirante Bastala realidad, siempre elocuente, la Marina española librando un combate clásico como en un combate clásico como en gloriosos e inmarcesibles.

Handria española librando don Fernndo Abarzazua, profines de propaganua, un contra de propaganua de propaganua

El "José Luis Diez" se deciales inglesas, el minador nacional "Vulcano", que le hizo un apercibimiento como corres oonde a esta legendaria cabalerosidad de la Marina españo la. Como el buque rojo no le hi ciera caso, rompió el buque na cional fuego con toda su arti-llería. El "José Luis Diez" conmetros de distancia. El "Vulcano", temerariamente, se acer-

testó, pero pudo observarse en él, pánico y deficiencia. El com bate empezó a librarse a mil có hasta cincuenta metros de en el puerto de Gibraltar y, por su enemigo. Este lanzó un tor pedo, que, providencialmente, plaza, ha sido desembarcada la explotó en el aire. y además tiró varios cañonazos, que pa saron por el puente del barco nacional sin explotar. El "Vulcano" usó las ametralladoras e nizo fuego contra el "José Luis Diez", que ya cabeceaba medio muerto, por un certero disparo que recibiera en el departamento de máquinas. El barco Granada, 30. — Ha llegado la nacional respetó la integridad cuarta expedición de turistas de de las aguas jurisdiccionales y a ruta de guerra del sur, in- al verlo embarrancar, no quiso egrada por la segunda peregri ensañarse con él. Un destruc ación de católicos franceses. tor con treinta y seis millas de Han visitado la Alhambra, el velocidad, seis tubos lanzator-Generalife y la Cruz de los Cai pedos, con cañones potentes, pien amunicionado y pertrecha lo, ha sido vencido en una lu cha desigual, por un minador, el "Vulcano", que solo anda dieciseis millas, que no tiene tubos lanzatorpedos y con me nos cañones que el enemigo. Precisamente, el "José Luis Diez", confiado en su potenciaidad bélica, en la noche y en las aguas inglesas, apenas aban donó estas, cuando se disponia entrar en el Mediterráneo, en

hacia la costa donde embarran có.

| Al costa donde embarran | xima Pascua de Resurrección pa | día muy bien entablar una lu ra seguir admirando las bellezas | cha le faltó coraje e ideal. Y es que los rojos de tierra, mar y aire, carecen de corazón y de ideales. Cuando se ven precisados a aceptar combate, el páni co se apodera de ellos. Y no hay que decir, que el resto de la escuadra roja, brilló por su Alli estaba esta tarde, en la

llamada bahía de los Catala-nes, sin que el esfuerzo de los remolcadores ingleses, símbolo PERDON

de ruína para ellos, con treinta soldados y un oficial ingleses, que ha puesto el gobernador celebra en la Santa Iglesia Ca el llustrisimo señor Obispo de la militar de la plaza, después de Diócesis procederá a cerrar a haber ordenado, que la tripuritual, la Puerta Santa de la centración. Toda la tripulación no ha pasado al campo de concentración, pues hasta ahora se sentando en una gran fuente de sabe que ha habido siete muertos y diez heridos, creyéndose

> El "Vulcano", satisfecho de su hazaña, al servicio de la Pa tria, dejó allí al vencido En cubierta resonó un estentóreo viva a España y al Caudillo, que se oyó en las oquedades del Peñón y en el puerto de Ceuta, como grito de victoria de la cien veces gloriosa Marina española

bajas experimentadas.

Por la tarde, esta tripula-

## EL CAUDILLO CONMUTA 50 PENAS DE MUERTE

Barcelona, se han recrudecido los procedimientos de asesina-

el campo marxista.

dos de crimen.

filas nacionales.

que siempre imperaton en

Mientras tanto, en la Espara de Franco, se permite la defen

Toda esta propaganda enga-

lona, responde a us deseos de

mantener a su lado, a los que

recelan antes de pasarse a las

Pero, repetimos, no hay más verdad, más contundente verdad, que la de los hechos. Y esta de la conmutación de las

penas capitales por el Caudillo

es buena prueba de cuan gran

de es su generosided y hasta

donde llega la justicia de la

Lo que dicen y

lo que hacen

EL CATOLICISMO DE LOS

Paris, 30. - El Cardena! Ver

dier, con motivo de las Pas-

cuas, organizó la fiesta del ár-

rigió a la embajada roja de Es

paña en Paris, con el ruego de

refugiados.

do ni la Iglesia.

que asistieran al acto los niños

A esta invitación del Carde-

nal Verdier, se respondió con

zándola, y diciendo que nada

les importaba ni el Arzobispa-

puesta análoga a un represen-tante eclesiástico norteameri-

cano, quien ha enviado, con es

te motivo, un artículo a la pren

sa de su pais, haciendo cons-

tar el hecho, para que se co-

nozca lo que en este orden ha

cen los representantes del Co-

mité Soviético de Barcelona.

También fué dirigida una res

una negativa rotunda, recha-

dolos en aquellos casos probasa libre a los reos, condenán-

Mientras los marxistas, con simo Franco ha connutado

## Tas doce uvas de papel...

Que fiestas navideñas y que nochevieja, las de o en Madrid! Si no tuviéramos el hábito de rehuir, en lo posible, la rebusca de tonos sombrios, podríamos traer houra estas columnas, tales recuerdos, que solamerte podrian ser leidos angustiando al corazón. Pero acostumbramos praeticar preci amente lo contrario: la amenidad formal (valga la paradoja), y la noticia agrada-

Nos ponemos siempre en el lugar del lector, y le sabemos, por lo tanto, agobiado, como lo estamos todos. por los dolores de la guerra; los que serían insoportables sin las noticias venturosas que nos trae el Parte Oficial de cada día; y sin las expansiones lícitas que necesariamente hemos de buscar en la vida social para compensaciones del cerebro y del espíritu. De otro modo. la vida actual seria dificilmente, casi imposiblemente, lle-

Fieles al propósito, dejemos en el olvido las tristezas de aquel Madrid de 1936 y rebusquemos la anécdota interesante de la fecha que hoy se conmemora: la nochevieia.

Donde únicamente se celebraron, de algún modo, las dos noches tradicionales: la "buena" y la "vieja" fué en la Cárcel de Mujeres; alli la Duquesa de la Victoria, y doña María Millán Astray, y la hija del que fué General Ampudia, auxiliadas por otras damas de alta categoría social, como ellas, eligieron una celúa, en que entraban, generosos, unos rayos de luna; improvisaron el día 24 un Nacimiento a fuerza de ingenio e inventiva; una niña, recién nacida en la propia cárcel, hizo de Niño Jesús, en brazo de una presa a la que vistiercn de Virgen Maria, con telas recortadas a trozos de todos los vestidos de las presas, un manto, una túnica, una franja azul y hasta una banderita bicolor, la espa-

A otra de las detenidas la desfiguraron para ser San José, con sus rizas y su barba postiza. que fué pegada con un poquito de leche condensada. Con migas de pan hicieron flores; con trozos de papel y de madera. cunita, animalitos, farolillos, etc. Y como allá en las ofici nas de la cárcel las empleadas y sus novios y amigas milicianas estaban celebrando la Nochebuena con un festín laico; la Duquesa y sus compañeras de prisión, antmadas por el entusiasmo de la contemplación del Nacimiento que habían improvisado, y también por el instinto de contradicción ante aquella gritería de las milicianas ,que no conocían ni el pudor ni el recato, levantaron tanto la voz en sus rezos y oraciones, que pronto fué descubierto todo, y aunque rápidamente cada una guardó una figurita o una imagen del Nacimiento y éste quedó desmantelado, algo muy grave vieron las carceleras a su llegada, que se decidieron a castigar a las más levantiscas, arrastrándolas hacia las celdas de castigo. donde las inflingieron el peor de los martirios: el del sueño, pues durante aquella noche y siguientes cumplieron la brutal consigna de de pertarlas cada media hora,

Todas las presas, más de mil declararon la huelga del hambre hasta que a la Duquesa, la señorita Ampudia, la señora Millán Astray y cuantas fueron castigadas, se las permitiera volver a la convivencia con todas. Y lo consiguieron; y aquellas salieron de las celdad de castigo, tan escarmentadas... que el día 31 regalaron centenares de bolsitas, conteniendo cada una ¡doce uvas de papel! las mismas que se comieron al oír los doce cañonazos con que la Artillería nacional. emplazada en la madrileñísima Casa de Campo, respondió a otros doce que había disparado un cañón rojo desde los bajos del

Del Cuartel General del Generalisimo

### Del Cuartel General del Generalisimo

Durante la pasada noche fué ocupado por nuestras tropas el pueblo de Bobera, siendo necesario extinguir los incendios que, en su huida, había provocado la horda roja.

Hoy ha continuado con igual impetu que los dias anterieres nuestro avance y, como siempre, han sido vencidas cuantas resistencias intentó oponer el enemigo. Han sido ocupados los pueblos de Torms, Camarasa y Al-bajes, y se ha llegado a corta distancia de Cubells.

También se han conquistado numerosas posiciones entre las que se cuentan la Fuente de Corominas, Casa Llopet, Casa del Salvador, Vértice Basella y Garriga Cas telló, Más de Jaime, Más de la Rosa, vértice Cornedevaca y Ermita del Remedio.

Varios centenares de cadáveres han sido recogidos por nuestras fuerzas, entre ellos, un comisario político y varios oficiales, habiéndose hecho unos mil setecientos prisieneros. Son muy grandes las cantidades de armamento y material que han caído en nuestro poder, entre las que se cuentan un tanque, dos piezas de artillería, cerca de un centenar de sísimos fusiles de repetición y varios depósitos de mu-

En algunos sectores continuaba el avance a la hora de dar el Parte.

## En el mar

En el mar, se ha obtenido, hoy, una nueva e importante victoria. Nuestro minador "Vulcano" ha batido y averiado gravemente al destructor rojo "José Luis Diez", que en otro combate anterior, en el Estrecho, había sido igualmente inutilizado, pero que había encontrado, en Gibraltar, refugio para ser reparado.

A la una de la madrugada, amparado en la oscuridad de la noche en las aguas del Peñón, salió el bar-co rojo, que salvó la zona del Estrecho, pero el "Vulcano", que patrullaba al Oriente, pasó al destructor con hábil maniobra, y, no obstante las diferencias de velo-cidades, le cortó el paso, obligándole a librar comba-te en el cual le batió eficazmente, causándole tan graves averías en las máquinas, que tuvo que acogerse, para salvar las vidas de sus tripulantes, a las aguas del Penon en cuya playa de "Los Catalanes" fué embarrancado, resultando muertos siete tripulantes rojos y heridos, catorce, que han pagado así el alevoso asesinato de que habían hecho objeto a veintiocho pescadores de dos pesquercs, apresados dos meses antes del primer encuentro naval en el Estrecho y que fueron sacrificados contra los más elementales princípios de la humanidad y el derecho.

## Actividad de la Aviación

En el día de ayer fueron bombardeados les objetivos militares del puerto de Barcelona, el puerto de Car-tagena, en el que fueron alcanzados dos cruceros y un destructor rojos, y el aerodromo de Reus.

Hoy, cooperando a las operaciones del Ejército de tierra, en Cataluña, nuestras fuerzas aéreas han entablado cuatro combates aéreos, habiendo logrado derribar quince Curtis, segures, y nueve, probables. Per nuestra artillería antiaérea, ha sido abatido un

Curtis, en el frente de Castellón. Burgos, 30 de Diciembre- de 1938. -- III Año Triun-

fal. -- De Orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.

## Los soldados de Franco parten su pan con los hambrientos vecinos de los pueblos recien liberados

VINO PARA LOS SOLDADOS ros donantes. Las etiquetas han EL NULVO GOBERNADOR DE

general Queipo de Llano, de tera. que los soldados no careciesen de vino en estas jornadas de frio intenso, tuvieron como consecuencia la iniciativa de reca bar botellas vacias para ser lle nadas del preciado licor.

Apenas hecha pública dicha iniciativa, se consiguieron seisientas mil botellas las cuales, doscientas mil han sído llendas y se encuentran expuestas en un establecimiento de la calle Sierpes.

El general dispuso que don Manuel Bermudo se encargase de la organización de estos ser vicios, y ya han sido enviadas vando las botellas unas inscrip ciones patrióticas y los nombres de los generosos bodegue- res.

sido confeccionadas por una li Sevilla, 30. — Los deseos del tografía de Jerez de la Fron-

## HUELLA ROJA

Burgos, 30. - La huella del anarco-comunismo, huella de sangre, fuego y pillaje, ha que-dado bien marcada en los puebles recen liberados por las tro pas de Franco. Las iglesias fue ron incendiadas y sus naves des tinadas a cuadras, almacenes et cetera; las casas saqueadas y lucgo destruídas; los cementerios profanados, y los vecinos en un estado lamentable de ex

tenuación por hambre. Nuestros soldados compartie ron con éstos su pan y su ran grandes cantidades de vino, lle cho, viendo como los pobres ham brientos comían llorande y besando a sus generosos protecto BILBAO

Bilbao, 30. — Ha sido designa para Gobernador de la Proincia den Francisco Sainz de Tejada, personalidad que cuen ta en esta con grandes simpaias, habiendo producido su de signación para tan alto cargo, los mayores elogios.

## IMPOSICION DE MEDALLAS

Burgos, 30. — Para el martes proximo se anuncia el acto de imposición de medallas a las rvidoras del Auxilio Social de a Falange femenina.

El acto tendrá lugar en el Re fugio Nacional Castellano asis tiendo las autoridades y jerar quias del Movimiento

El día 6, por la mañana, se

en el que habrá tres soberbios

Inmediatamente, se procede-

par y Baltasar, que dirigirán a

sus pequeños admiradores ama

oles frases de felicitación y pro

digarán cariñosas caricias al

mismo tiempo que le ofrecen

los presentes, que para ellos tra

En el reparto que se haga, la magnanimidad de SS. MM. lle-

gará a todos los niños, sin dis-

unción, por lo que podemos ast

jeron desde Oriente.

guete por su cuenta.

Como anteriormente decia-

mos, por haber sido ya inscrip-

tos un gran número de solici-

tantes y habiendo experimenta-

do los juguetes por las circuns

tancias una elevación conside-

rable en sus precios, será me-

buenos sentimientos, que simpa

cordia, acudan en auxilio de la

están abiertas, por la mañana:

en la Depositaría de Fondos del

en el Centro Cultural de Falan-

El Ingeniero de

Montes en Ceuta

En la mañana de ayer visitó

a nuestra primera autoridad

municipal, el señor Ingeniero de

Montes del Distrito Forestal de

El señor Butler, pensaba vi-

las proximidades de la posi-

Sea bienvenida tan ilustre per

sonalidad y que su estancia en-

tre nosotros le sea muy grata.

Cádiz, don Eduardo Butler.

SUSCRIPCION

Hán destrozado ocho

árboles!

zo el periodista al Ayuntamien y ha de ser un acto de ciuda-

les que han de ser el día de ma ran de la zona y de Algeciras.

nuncia presentada por el guar así precedan.

da jurado de la barriada de

Jadú, en donde participa que

en la avenida de Africa, o sea,

carretera que va a Tetuán, ha-

bían amanecido ocho árpoles re

cien plantados, destrozados

rotos, desconociéndose por el

momento quién pueda ser el

autor o los autores del hecho.

sonas humanas que poi capri-

cho se dediquen a la tarea de

ir cercenando árboles, que ni

les estorban, ni creemos que sa

despiada faena.

España.

quen beneficio alguno por tan

Es preciso que nos vayamos ci

vilizando un poco y que nos de

mes quenta de que el arbol es

el gran amigo y benefactor del

hombre. La prueba está en las

órdenes emanadas del Gobierno

que hoy rige nuestra nación en

donde con preferencia se ha

legislado para que la repobla-

ción torestal sea un hecho en

Esta labor que por las tierras

de España se está haciendo en la actualidad, plantando árbo-

ñana una fuente de riqueza, ha

de encontrar siempre a estos

sempiternos destructores, que

bien por capricho o por mal-

dad se dedican a deshacer la

gran obra emprendida, y es que

el ciudadano que así obra, el

hombre que cercena un árbol

por el solo capricho de satisfa-

cer un deseo vano, ha de mere-

cer el castigo ejemplar por par

te de nuestras autoridades por

que con ello demuestra su poco

o nulo patriotismo, ya que des-

hace con su conducta una fuen

te de riqueza de nuestra Nación.

una guerra sin cuartel contra

tra los graciosos que por un ca

los destructores de árboles, con

Hay que emprender, pues,

No concebimos que haya per

Se celebrará con gran solemnidad. -- Se hará un reparto enorme de juguetes que alcanzará a todos los niños. -- Las suscripciones aumentan considerablemente. -- Como los niños pobres son muchos, será preciso que aun se incremente en mayor proporción

La fiesta de los niños, es de- EL REPARTO DE cir, la de los Reyes Magos, se JUGUETES

Para que todos los niños puedan tener un juguete, es preciso procederá a efectuar el reparto que el pueblo espléndido de Ceu de juguetes, en el salón de fiesta, se apresure a contribuir con tas del Palacio Municipal. En él se montará un regio trono, gran desprendimiento, a las sus cripciones abiertas.

Ya está en principio establecido el orden en que se cele-brará la fiesta y de ello damos cuenta a continuación.

#### GRAN CABALGATA

Falange Española, con la ayu da del Ayuntamiento, organiza este simpático festejo. El día 5 de enero, al anochecer, sal drá la cabalgata que recorrerá las principales calles de la ciudad, proporcionando el tradicional contento y júbilo, a los pequeñuelos, que, entusiasma-dos, admirarán la gentil pres-tancia y lujoso atavío de los Reyes que, desde Oriente, vienen a traerles los juguetes, que en el día siguiente ha de ser su contento. Melchor, Gaspar y Baltasar, sobre briosos corceles, luciendo su majestuosa indumentaria y acariciándose sus largas y blancas barbas, sonreirán a los niños ceuties, ofrecién doles con esta sonrisa, mundos de esperanzas en lo que se refie re, a la liberalidad con que han de tratar a todos, al depositar los ricos juguetes, que son trans portados sobre el enorme mulo, que siguiendo sus pasos, conduce un esclavo.

Cuanta fantasia y cuantas ilusiones, harán concebir los Ma gos a sus simpáticos admiradores, promesas que es seguro en este año, no defraudarán a los pobrecitos niños, a quienes la suerte no acaricia con frecuen-

Qué magna labor la de estas instituciones que laboran por proporcionar alegría a los pequeñuelos desvalidos, y que, ade más, saben hacerlo con la prodigalidad con que este año se piensa hacer, según nuestras re ticen con esta obra de miseri-

Para dar mayor brillantez y Organización, incrementando majestuosidad al acto, el Exce-Marruecos, ha dado las máximas facilidades para que colaboren en la cabalgata, todos los Ayuntamiento, y por la tarde Cuerpos de la guarnición, con lo que, como es natural, ésta re ge Española. vestirá mayor importancia, da-da la vistosidad que a la misma ello, estamos seguros de que han de proporcionar nuestros Ceuta entera acudirá al llama-marciales soldados.

## PANTALLA Y ESCENARIO

### "SUENOS DE

Este film, estrenado por el Teatro Cervantes, está basado -la feisima Katherine Hepsburg—, la que consigue un nue vo éxito que anadir a los in- Secretario particular. numerable que tiene obtenidos en su carrera artística. Katherine siente, como nin- A TETUAN

guna otra mujer, el orgullo de u fealdad ... Pero para hacer genio de su arte magnifico no ha necesitado ser hermosa. Le ha bastado con ser artista. Aún más, sin prestarse el arsillones, que serán ocupados por SS. MM. los Reyes Magos, que umento de "Sueños de juventud" a gran lucimiento, porque la vispera recorrieron a caba-llo la ciudad. omo hemos dicho anteriormen te está demasiado explotado ya. la magnifica estrella lo eleva rá al reparto de juguetes con la intervención de Melchor, Gas considerablemente, ofreciéndonos una película bastante disraída que, sin su cooperación artística, hubiera resultado un erdadero "tostón" para el au-

> Colabora con la excelsa estrela, el afamado galán Fredie Mac. Murray.

## EL CUADRO ARTISTI-CO DE LA DELEGACION DE ARTE DE F. S. T.,

tuies, a las que por las circunstancias, sus padres no hayan podido ofrecérsele.

Y esta es, sin duda, la parte más simpática y atrayente de este reparto. Por consiguente, la distribución se hará entre los niños matriculados en todas las escuelas nacionales, municipa.

Asimismo el Excmo Sr. Delégado viendas, ambos de 10.000 pese gado del Gobierno, dió escuta tas; y que corresponden uno, a la mencionada autoridad, del los Herederos de don Manuel poblaciones del sur de Andalu-resultado económico de la Delegación de Arte de F. E. T. y de las J. O. N. S., en colaboración con los coros del S. E. U. y profesores del Con escuelas nacionales, municipa. del S. E. U. y profesores del Con Hacia la Solución del ervatorio de Música.

Actuará en Algeciras, La Lí-

escuelas nacionales, municipales, particulares, que con la an nea, San Roque, etc., etc., po-niendo en escena las conocidas telación debida, proporcionarán una relación de nombres de niños que hayan de ser atendidos zarzuelas "La alegría de la huerta" y "La Dolorosa", que con tanto éxito ha venido repre en esta simpática obra, por carecer sus padres, de medios para poder proporcionarles el jusentando ya en nuestra ciudad omo en la de Tetuán.

Esperamos que el más rotundo de los éxitos acompañe a esta embajada artística de la Falange ceutí y nos congratulamos de que quienes tienen con fiada la dirección técnica de es te magnifico Cuadro Lirico, se nayan decidido a llevar a la rea idad esta primera excursión nester que todos los ceuties de cultural y artistica.

#### UN NUEVO FILM DE FRANCISKA GAAL

lentísimo señor General en Jedas posibles, las suscripciones de las Fuerzas Militares de que con este exclusivo objeto, que lleva por título "Katherine the last", y en la que tendrá por "partenaire" al conocido galán Franchot Tome.

> Mañana domingo, se celebrará el cuarto acto de Post-Traajo, organizado por la C.N.S. En la escena del Teatro Cer vantes se verá una vez más, re gran obra social que patrocipresentada la admirable obra de los Quintero "Doña Claries", que, como las veces anteriores, ha de merecer 'a más nal en nuestra ciudad. Y no es cuidadosa interpretación.

También se pondrá en escena una de las estampas canarias y parte del fin de fiestas, Peno da consignario. Pero es pricho se entretienen en cortar suprimiendo el resto con objeto cierto. En la visita que ayer hi- los arbolitos recién plantados de que la función finalice a hora menos avanzada, que la nes que apliquen a la solución to, pudo enterarse de una de- dania el denunciar a los que en que terminó el pasado do-

En esta función, que como las interiores, es completamente ta gratuita, se ha establecido una Hace varios días hablábamos nodalidad nueva, para la entra de los Ayuntamientos de granda en el Teatro.

No se repartirán localidades, si solamente invitaciones, que serán presentadas al entrar por el afiliado que fué favorecido con ella por la suerte, y para que tenga acceso al salón habrá de presentar el carnet sindical, para identificar su personalidad evitando con ello, que las loca- aplicar allí el proyecto de Ceulidades puedan ser cedidas a ta personas extrañas ya que de no presentar el carnet será dene- Jefaturas Provinciales de Falan gada la entrada en el Teatro.

Es de hacer observar que con tre cada invitación además del sin tusiastas que se han recibido, dicado podrá entrar una persona más que le acompañe. cial de Zaragoza.

número, que será valedero para el sorteo de los objetos que las Bases de Ceuta para realise regalen.

## VICENTINO RESTORANT VICENTINO

Agencia DELGADO Transportes y Consignaciones DESPACHO DE ADUANAS | Teléfono, 49.

sitar en la tarde de ayer el lugar en que se ha dispuesto la plantación de árboles, para ini ciar la repoblación forestal de Ceuta, que, como saben nuestros lectores, está enclavada en

Según las pocas noticias que hemos podido adquirir, vendrá A la entrada será dado un han solicitado la remisión de personal técnico desde Cádiz, y número de árboles que se han le plantar se eleva a una suma que se aproxima a los doscientos mil, y las plantas que han de ser colocadas, se espe-

# VICENTINO

Con el trabajo se educa al cuerpo; con el estudio se educa al cerebro. Completa tu cultura, trabajador, acudiendo a las clases gratuitas para obreros que ha organizado el S. E. U. Inscribete pronto en la Plaza de ticiones de Titulos por personas Africa, número 8.

## INFORMACION DE LA DELE-La Colonia arago. GACION DEL GOBIERNO

Teléfonos: Secretaria Oficial 443 Secretaria Particular, 347.

ENTREGA EN LA JE-

FATURA DE LA CIR-CUNSCRIPCION OCCI-

secretario particular de S. E., eñor Cazalla Morales, que en

Jefatura de la Circunscrip-

ción Occidental de Marruecos

cos para el Aguinaldo del Com-

batiente, siendo destinada la

También nos informamos de

que se han recibido en la Secre-

taria Particular de la Delega-

ción del Gobierno, dos impor-

tantes suscripciones de Titulos

DENTAL

problema de las

CERCA DE 600.000 PESETAS HAN SI-

DO SUSCRITAS EN EL MES DE

DICIEMBRE

aplauso y simpatía por numerosos Ayuntamien-

tos, Jefaturas Provinciales de Falange Española,

viviendas destinadas a habita- gurado y la obra social se pon-

ción de los ocupantes de barra drá inmediatamente en ejecu-

las SEISCIENTAS MIL PESE- Ceuta va a dar, una vez más,

TAS la cantidad suscrita en Ti ejemplo de patriotismo y de ge-

cas de Ceuta. Se aprorima ya a ción.

nan y estimulan los excelentí-

simos señores Alto Comisario

y Delegado del Gobierno Nacio

que el proyecto haya triunfado

en estos treinta días ha logrado

en toda la España Nacional un

ambiente tan favorable, que no

dudamos en afirmar, que serán

numerosas las ciudades y regio

de sus respectivos problemas de

alojamiento, el ya acreditado

y trascendente proyecto de Ceu-

des capitales que se disponian a acometer la realización de

obras, basadas en el plan de

Ceuta. Hoy son ya los que se

adhieren, hasta los Ayunta-

mientos más pequeños y las re

giones más apartadas de Ceu-

gran cantidad de ejemplares de

zar una activa propaganda en

España; una de ellas, la de Se-

villa. Y a diario se reciben nue-

vos estímulos de Cámaras y

otras Corporaciones Naciona-

la solemne sesión de constitu-ción del Patronato presidido

por el Excmo. Sr. Alto Comisa-

que las Empresas, Corporacio-

nes y particulares que aún que-

dan pendientes de suscribir Ti-

ulos, lo habrán hecho. La can-

idad que falta por cubrir es ya

poca importancia, si se tie

nte aportarán esas Empre

entidades y particulares.

diario se van recibiendo en

Delegación del Gobierno pe-

en cuenta las que probable

Para entonces, suponemos

Próximamente tendrá lugar

sólo en la esfera local, sino que

tulos de participación en esa nerosidad.

En nuestra visita de ayer a tra plaza, para contribuir al la Delegación del Gobierno, fuila Delegación del Gobierno, fuimos recibidos por el secretario cuyo beneficio líquido asciende particular de S. E., habiéndonos a 20.518'40 pesetas, de las cuainformado que éste había des en un bella y romántica nove-a amorosa, algo explotada ya por las casas productoras, pero que no deja de resultar amení-que no deja de resultar amení-grosar la suscripción del Agui-naldo del Combatiente y 4.000 pesetas para los musulmanes ima al espectador, gracias a la qués de Valdecañas, que acom- necesitados y dependientes de nteligente labor que realiza su pañado de su distinguida espo- la Comunidad Musulmana. principal figura interpretativa sa, marchó a la Península, habiendo acudido, además, otras personalidades y dicho señor

### MARCHA S. E.

Más tarde, acompañado también del señor Secretario, fué a Tetuán, con objeto de despachar en la Alta Comisaria, ha-biendo sido recibido por S. E. el Secretario General, con quien haciendo entrega de la canti mantuvo cordial entrevista y dad de 168,998 pesetas, parte co cambión impresiones sobre asun rrespondiente del total de la re os diversos y de interés para caudación obtenida en Marrue-

#### ENTREGA DE UN DONATIVO

expresada cantidad a las fuer-zas que guarnecen y depender de dicha Circunscripción. El señor Guitart, entregó S. E. el Secretario General la IMPORTANTES cantidad de 3.300 pesetas, im-SUSCRIPCIONES porte de un donativo anónimo, con destino a determinado fin de carácter sanitario para un Centro oficial.

## RESULTADO ECONO-

## nesa de Ceuta --(0)-

EN LA FECHA ANIVERSARIO DE LA VENIDA DE LA VIR-GEN DEL PILAR EN CARNE MORTAL A ZARAGOZA

El día dos de enero, a las 10 de la mañana celebrará la Colonia Aragonesa de Ceuta una solemne función religiosa en la glesia de Nuestra Señora de Africa, con una misa en honor a la Virgen del Pilar en conmemoración de la fecha en que la Madre de Dios vino en Carne Mortal a Zaragoza.

Por tal motivo, se recomienda tanto a los componentes de dicha Colonia como a los sim-Asimismo nos manifestó el patizantes y fieles en general de tan Sagrada Imagen, la asis tencia a dicho acto que ha de el día de ayer el Excmo. Sr. De-legado del Gobierno estuvo en revestir suma magnificencia, ya que es deber de todo buen pariota y aragonés, impetrar de a excelsa Virgen del Pilar su ntercesión para que nuestro Ejército alcance la victoria de finitiva.

## Enlace matrimonial

Ayer por la mañana a las ocho, se celebró en el Santuario de la Plaza de Africa, y ante la venerada imagen de nuesra excelsa patrona, la Virgen Africana, el enlace matrimonial de la simpatiquisima señorita Maria Orbañanos Medina, con don Liego Rosado López, maes tro armero de nuestro invicto

Bendijo el acto matrimonial, el Rydo. P. de la Residencia Franciscana, de Tetuán, Fray Adolfo Pérez.

En él actuaron de padrinos or parte de la novia, don Cándido Orbañanos, padre de la desposada y por parte del no-vio doña Matilde López, tía de

Fueron testigos del acta, el maestro armero del Parque de Artilleria don José López y don José Tirado,

Terminado el enlace, por el cual los desposados recibieron en el momento de abandonar el templo, multitud de plácemes de los invitados, pasaron éstos al domicilio de los padres de la nov.a, donde se les sirvió un suculento chocolate; deslizándo se el tiempo durante él, alegremente, hasta llegada la hora El proyecto de Ceuta ha sido visto con general de la salida del correo que los recién casados utilizaron para marchar a distintas poblaciones de la Península, en viaje de

ciones que recipieron lo casados las nuestras cordiales Termina el mes de diciembre participantes de esta clase. Con con el triunfo clamoroso del las aportaciones que faltan el proyecto de construción de 150 MILLON DE PESETAS está ase-

> LAS CAMPANAS El mejor de todos. Tueste diarie Almacenes M. CARRION O'Donnell. 3. -::- TETUAN

## La actualidad deportiva

## El directivo misterio al aparato

Esta vez no ha habido necesidad de tropezar en plena calle Ni de tener que tirar de la chaquetilla a nadie. Ha bastado una llamadita telefónica, para que el eterno "directivo misterio" el cronista, se pongan en contacto.

Se han saludado afectuosamente, como siempre sucedo en estos casos, y se han deseado mutuamente una feliz entrada de Año. Luego, jera de esperar-, se ha iniciado la conversación deportiva que ofrecemos a nuestros queridos aficionados y de la que no quitamos ni añadimos una sola coma: -¿Es cierto que el Campeonato Andaluz ha sido aplazado?

-Rigurosamente cierto. Ha quedado aplazado hasta el próximo día 8 de enero. Ello nos alegra bastante porque en esos siete días se pueden hacer muchas e importantes cosas en beneficio del Ceuta Sport.

-¿Con qué equipo contáis? -Pues, mira; por ahora tenemos a ese grupo de excelen-

El alcalde de San Martin tes muchachos: Guidel Rey Aurelio (Oviedo), ha so llamón, Chico, Lalicitado datos e informes para Blanco, Sosa, ileta, Méndez, Marculeta, Castilla, Parrilla, Taravilla, Ruano, Tatoo, Orama, Acosta, ge que elogian el plan ceuti. En Seman y Molina. Si te las felicitaciones más enextraña el nombre de Guillamón, te aclarafigura la de la Jefatura Provin ré que es el mismisi-Varias Jefaturas de Prensa

-¿Y el Zocato, Muñoz, Abad, Rey, Pagadores que se encuentran en la plaza, tendremos que recurrir

actualmente prestan sus servicios milita res, no consiente en que estos jugadores formen parte del Ceuta Sport. Ignorames las causas que motivan esta exclusión, pe mo portero del Seviro habremos de resig narnos a ella. Y v que se nos niegan ju

forzosamente a los de fuera para que nos representen. He oído hablar algo de Fereres..., insistimos.
 Estamos gestionando el traerlo a Ceuta, así como al magnífico interior maroquí Alhal. También tenemos varios ofrecinientos de jugadores peninsulares, entre los que destaca el exremo izquierda del Sevilla F. C., Bracero, que se encuentra er Palencia y quiere defender los colores del once ceutí en este Campeonato

-Caramba, entonces no está tan mal la cosa, amigo mío -No está muy mal, no. Si para el día 8 no podemos preser tar en Sevilla un equipo excelente, ya lo haremos al doming siguiente en el Stadium ante el Jerez. Y sino, a la siguiente jor nada. Lo que sí te puedo asegurar es que no decaerá jamás nuestro ánimo y que seguiremos luchando entusiásticamente para que Ceuta cuente con el equipo que se merece.

Bien, hombre, pues muchas gracias por todo ¿eh? De nada, amigo "Out", ya sabes donde me tienen. El domingo te espero en el Stadium Pues, ¿y eso ¿Acaso hay partido? preguntamos asombrados

chos para hacerles soltar un poco de grasa y que estiren algo Pues me parece muy bien, amigo. Espérame el domingo en CIGARROS: Panetelas Figus, de modesta posición económi-ca; suman ya centenares los el Stadium

Un pequeño entrenamiento que queremos dar a los mucha

## ENBROMA

Se nos muere el año viejo. . . ¡qué pena me da el pensarlo! Con lo bien que se portó día a día y sin cansancio, y que ahora de repente

se nos muera de un colapso. En fin, qué vamos a hacer, está visto y comprobado que los señores más buenos mueren antes que los malos.

Ahi tienen al treinta y ocho que en todo ha sido un buenazo, y no obstante el pobrecito deja la tierra temprano camino de Josafat, donde esperan sus hermanos desde la Era Cristiana el cataclismo anunciado.

Descanse en paz el muriente y no olvide que lloramos Vex toto corde" su pérdida, sobre todo por lo amargo que debe ser el morir cuando ya el Caudillo Franco recogiendo está los frutos, que el año viejo ha dorado con el sol de la victoria en estos días tan guapos.

¡Adiós, Año Viejo, adiós! Recuerdos a tus hermanos.

A las doce de esta noche morirás, conque cuidado. Arrepiéntete y la muerte te cogerá confesado.

ANGELIN.

ES BR

crete

he s exist dem

mas

#### LETRAS DE LUTO SUCESOS DENUNCIADAS POR ESCANDA FUNERAL

LOSAS

En la Comisaría de Vigilancia se personó en el día de ayer el guardia municipal don Cosme Ibáñez, que presentó a Angela Blanca Mateo, de 44 años de edad, casada y natural de La Linea y así como también a Ana González Portoles, de 10 años de edad, natural de Málaga, las cuales se maltrata con mutuamente de palabra, formando un gran escándalo.

De la mencionada denuncia se cursó el parte correspondien-

ACCIDENTE DE TRABAJO Fué asistido en el día de ayer por el facultativo de guar dia de la Clínica de Urgencia, el obrero de la Casa Trujillo hermanos de esta ciudad, Die go González, de 38 años de edad, natural de San Roque, el cual presentaba una herida con

doctor señor Castillo, que curó al lesionado como de carácter novics.

Unan a las múltiples felicita leve.

drón, no se pudo arre

-Absolutamente na

da. El Cuerpo donde

glar nada?

SEPELIO En el día de ayer, a mediodía, tuvo lugar el acto de ser onducida a su última morada cacáver de la señorita Pepita Gurrea Lladó, fallecida en

## CLINICA DE URGENCIA

En el dia de ayer fueron curados en este benéfico establecimiento, Bahaman Ben Ale, de 18 años de edad, el cual presen taba erosiones en la pierna izquierda, producidas casualmen te, siendo su estado leve.

aplastamiento del dedo gordo

del pie derecho con pérdida de

la uña, habiéndola calificado e

Fambién fué curado el niño de nueve años, Fernando Ca rrero, natural de Ceuta, al cual se le apreció una herida contusa en la región parietal derecha, de pronóstico leve, produ-

-Y Miguel Permade, de 46 años de edad, natural de Ceuta, fué igualmente asistido de una herida punzante en el dedo del pie derecho, de pronóstico leve, según prescripción facultativa del doctor de guardia de dicho Establecimiento.

Además se practicaron nueve intervenciones de cirugía, que dando cinco casos en observación por haber sido mordidos

## Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Dei lelido procederse por este Hospital, a la compra de los artículos cuyo detalle se halla de manifiesto en la Administración de la misma, se pone en conccimiento del Comercio de sta ciucad, que hasta las tree horas del día OCHO del próximo mes de ENERO, pueden presentar sus ofertas en sobre errado, en las oficinas de la itada Administración, codos los dias laborables, de las diez a as tree horas. Ceuta 28 de diciembre 1938.

III Ano Triunfal. El Administrador V.º B.º

El Jele Administrativo

COMPAÑIA CANA RIENSE -- MARRO QUI DE TABACOS Labores que se recofumadores

PICADURAS: Superior, Flo: de CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

A las 10'30 de la mañana de

ayer, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, se celebró solemnisimo funeral, en sufragio del alma del camarada Cán dido Lorenzo Obregón, asesor Nacional de Campamentos de Organizaciones Juveniles Se hallaban en la iglesia, el Delegado de Justicia y Derecho,

Delegado accidental de Auxilio Social Delegado de Organizacio nes Juveniles, Delegado del SEM, Delegada de Servicio Soial, Instructores de O. J. y dos centurias de flechas y cadetes. La solemne misa fué oficiada por el Rvdo. Padre Moguel, ayu

dado por los padres Ogara y Ar tolas, siendo acompañada al armonium por el organista de la S. I. C. padre Servat. Finalizado el acto, las centu-

rias de cadetes y flechas, desfilaron hacia sus respectivos cuar

nues ra ciudad a la temprana dad de los 20 años, víctima de enosa enfermedad

En el sepelio, figuraban en abecera de duelo, además de tros familiares, el hermano po itico de la finada, don Oceano Mate, Teniente de las Brigadas Navarras y otro hermano de lla, cabo del Regimiento de Cazadores número ocho, don uan Guerrea.

Fermaban el cortejo funebre nfinidad de amistades de todas as clases, que testimemaron a a familia doliente, el sentiniento por pérdida tan 'rrepa-

Por nuestra parte, a su desconsolada madre, doña Maria lado Fitalúa y demás familia estimoniamos since ramente nuestro sentimiento ante el cao de muerte que nos ocupa, aconsejándoles la suficiente reigración cristiana para poder sobrellevar con paciencia la des gracia que justamente les afli-

## NOTICIAS VARIAS

BAUTIZO

En el día de ayer recibió las aguas bautismales en la iglesia Parroquial de Santa María de los Remedios, la monisima niña, hija de doña Carmen González Ragel, esposa del industrial de ésta don Manuel Romeio Monge, actuando de Padrinos de la neófita, el comerciante de la localidad don Diego Rosano y señora.

A la recién nacida se le impuso el nombre de Maria del Carmen, por cuyo motivo el feliz matrimonio está recibiendo muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra más cor-

BUEN VIAJE

Marchó a la Península, nuestro distinguido amigo el bizarro capitán de Infanteria, jefe de un Tabor de la Mehala de Gomara número 4, don Fernando Benedicto Pérez, siendo despedido por su padre el comiendan a los buenos mandante de Infantería, señor Benedicto Millán Astray, y su hermano político don Antonio Cazalla Morales, Delegado de Trabajo actual de esta plaza. Deseamos buen viaje y suerte a nuestro distinguido amigo

Indian, Filipinos, Prevas Jorro Lea usted EL FARO

# Hoy cuestación extraordinaria de Auxilio Social

## Obras son amores

ESTOS SON HECHOS. NO SON PALA-LAS PALABRAS SOLO SIRVEN PARA EXPRESAR UNA PROMESA CUMPLI-DA, O UNA REALIDAD LOGRADA

A fines de octubre último un Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical modificó la legislación de Seguros de Accidentes del Trabajo, en lo que se refiere a incapacidad permanente y muerte, para conseguir que los fines de dihos seguros fuesen una realidad, y los trabajadores recibiesen el pago de los accidentes PRONTO y BIEN, por decirlo con una

Las cualidades y defectos de una ley se contrastan con la práctica. Veamos, pues, si se ha reflejado en la práctica la nue-va legislación. Para ello no hay como comparar el número de expedientes iniciados en la "Caja Nacional de Seguros de Accidentes del Trabajo", encargada de pagar las cuentas entregadas por los Aseguradores, en los meses de septiembre, octubre y noviembre de este año, así como el número de expedientes ultimados y cantidades entregadas para la constitución de rentas en dichos tres meses.

Mes de septiembre (antes de la promulgación de este Decreto): Expedientes iniciados, 106; ultimados, 100; beneficia-

rios, 202. Octubre (se dicta el Decreto en sus últimos días): Expedien-

tes iniciados, 138; ultimados, 104; beneficiarios, 207. Noviembre.—Veamos ya los efectos del beneficioso Decreto: Expedientes iniciados: 319.

Beneficiarios: 493

de Ceuta

REGLAMENTACION DEL TRA-

En virtud de las atribuciones que me están conferidas por la

Ordenanza de S. E. el Alto Comi

sario de España en Maruecos y

Gobernador General de las Pla-

zas de Soberanía, de 27 de Oc-

aprobado la modificación de la

Base 5.ª de las Bases de Tra-

bajo para el gremio de Farma-

cia en esta Plaza y, que se re-

fiere a retribución de personal

empleado en las mismas, y la

cual empezará a regir desde el

Los elementos interesados

pueden examinar dichas Nor-

mas Adicionales a las expresa-

das Bases, en esta Delegación

de Trabajo y Central Nacional-

Lo que se hace público para

Por Dios, por España y su Re-

Ceuta a 29 de Diciembre de

El Delegado de Trabajo acci-

dental, Firmado: Antonio Ca-

ORDEN REGULANDO EL EM-

DINARIAS EN TRABAJOS DE

INVENTARIO O BALANCE

ANUAL

De conformidad con lo dis-

puelto en el artículo octavo de

la Ley de 4 de Julio de 1938, re-

ferente a Jornada de la Depen-

PLEO DE HORAS EXTRAOR- | paña!

volución Nacional -S indicalis-

1938. — III Año Triunfal.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

conocimiento y cumplimiento por parte de los elementos in-

día 1.º de Enero de 1939.

Sindicalista.

BAJO EN LAS FARMACIAS

Es decir que, en el primer mes de vigencia del Decreto, se ha duplicado el movimiento normal; o dicho de otro modo: si no se hubiese realizado esta gran reforma de la legislación de esta clase de seguros, solamente unos cien obreros, inútiles por accidentes del trabajo, habrian empezado a recibir sus pensiones; o a recibirlas sus familiares, en los casos de muerte. Pues bien; ese número se ha elevado a 242, por virtud de este Decreto.

Una proporción idéntica se ha registrado en el aumento de los expedientes iniciados. . . .

En cuanto a las cantidades ingresadas en la Caja Nacional he aquí la comparación entre aquellos tres meses y la media existente en el año 1934, según la última estadística de que podemos disponer, pues los datos posteriores quedaron en Madrid. Septiembre de 1938: pesetas 1.340.223'87. Octubre de 1938: pesetas 1.495.245'92

Noviembre de 1938 (con el Decreto en vigencia de 30 días):

pesetas 3.740.755'89. La media mensual de toda España, en 1934, fué de pesatas 1.758.800'27; por lo tanto, en las primas, o para decirlo en lenguaje corriente, en las rentas que han de cobrar las víctimas, o sus herederos, existe la proporción del DOBLE a lo SENCILLO, entre el mes de noviembre de este año y la media mensual del año 1934.

Y eso que las cifras de esta media abarcan a TODA ESPA-NA y las de este año, las que doblan ese promedio, sólo A UNA PARTE DE ESPAÑA.

Finalmente en una comparación con los meses de septiembre y octubre se advierte también que los ingresos de noviembre son dos veces y media superiores.

Las cifras y demostraciones referidas nos permiten repetir, con orgullo de españoles de Franco: Estos son hechos, no son palabras, porque en la España del Caudillo éstas no existen más FALANGE ESPANOque para expresar una promesa cumplida, o una realidad lograda.

Delegación de Trabajo dencia Mercantil en relación con el artículo 9 de su Regla-

mento, referente a trabajos ex-

traordinarios con motivo de

nventario o balance, siempre

que estos tengan el carácter de

anuales, determinado en el pá-

rafo segundo del artículo 37

del Código de Comercio, se ad-

correspondan y por el período

de tiempo que dichos textos le

gales disponen y, las que en to-

dos casos se abonarán con los

recargos prevenidos en el artí-

culo sexto del Decreto-Ley de

primero de Julio de 1931 rela-

iva jornada máxima legal de

viclo de Inspección de Traba-

Por Dios, por España y su

Revolución Nacional - Sindica-

Ceuta a 30 diciembre 1938.

El Delegado de Trabajo acctal.

Saludo a Franco. ¡Arriba Es-

LAS CAMPANAS

Almacenes M. CARRION

O'Donnell, 9 -::- TETUAN

-- (0)---

Antonio Cazalla

Cs peligroso equivocarse.

Hay leche fresca

de 1.º, de 2.º y de 3.º clase,

como hay también varias clases

de leches condensadas

NO HAGA VD. FALSAS

ECONOMIAS!

SU SALUD VALE MASI

Compre siempre leche condensada

III Año Triunfal.

ista.

## LA ZONA ROJA AL DIA

BRAS. -- EN LA ESPAÑA DE FRANCO ANGEL GALARZA, SIENDO MINISTRO DE GOBERNACION EN MADRID ESTUVO COMIENDO CARNE DE PERRO DURANTE TRES MESES

> Madrid.—Los ministros de Gobernación, Instrucción Públi ca, Comunicaciones, Agricultura y Asistencia Social que se hallan en esta capital han conversado extensamente con los periodistas, oyendo de ellos, la expresión de lo

que dicen ser los deseos de la población entera: que el Gobierno vuelva a Madrid, único medio de infundir áni mos a la retaguardia que se sentiría más asistida y con mayor entrada de víveres en la ciudad.

Los ministros han contestado que ellos son de la mis ma opinión, y tratarán de convencer a sus demás compañeros y a Negrín de que el puesto de todos los minis tros está en la capital de España y correr la misma suerte que sus habitantes. Reconocen que hoy día no pueden, aunque bien lo quisieran, escoger una ciudad tranquila para su residencia, pues todas se hallan amenazadas de bombardeo constan te, de sublevación de los ham brientos, o de caer pronto

en poder de Franco. De ahí la conveniencia de que el titulado Gobierno regrese a Madrid. Esta respues ta de los ministros causó gran júbilo, pero prento se trocó en desencanto, pues la censura tachó en las galeradas de los periódicos todo lo dicho por los ministros.

La indignación es grande, y se habla de que para calmarla han hecho circular la afirmación de que pronto lle garán ochenta grandes autobúses de Paris y Londres para dedicarse a evacuar de Madrid toda la población civil que no tenga familiares en las milicias locales, ni me dios de subsistencia.

Cartagena. Se confirma que en el acuerdo del Concejo municipal, tomado casi por unanimidad, negándose a ha bilitar locales para el "Gobierno" transhumante, sólo votaion a favor de éste el al calde y un concejal, hermano suyo.

Barcelona.—El general Miaja ha tenido una larga entrevista con Negrin, después de la cual ambos se han limitado a decir que solamente han | tratado de la situación de Madrid, donde la mayoría de la población civil no tiene que comer. Interrogados si volverian a reunirse, han di cho que no y que Miaja volverá inmediatamente a Madrid, pero no por carretera, ni por ferrocarril

Prometimos ayer, al hablar de Angel Galarza, puesto nuevamente al día, por un telegrama de París, narrar a los lectores de EL FARO varias anécdotas que conocemos de este famoso ex-direc tor general de Seguridado creador de la brutale orden "Disparar sin previo aviso".

. . .

He aqui, la primera de la serie, que precisa mente es la última de cuantis se refle-ren a él: se intit de "¡Nun-ca había yo com de cane

de cordero, tan du Una denuncia si visimas contra uno de los en en en estados del Hospital de sangre, la talado en el Casino de Madrid, causó gran revuelo, en el año de 1936, pocos días an tes de "retirarse", con direc ción a Valencia, el flamante "Gobierno de la victoria".

Un anarquista veterano le acusaba de llevarse todos los días carne de cordero, de la

Es esta una asignatura en la

destinada a la alimentación de los heridos.

El denunciante dijo que le habia llamado la atención el hecho de que, siempre que le tocaba estar de guardia, salía el denunciado, al caer la tarde, llevando un paquete, que aseguraba ser "un residuo quirúrgico". Dito también que al principio no le dió mayor importancia, entre otras razones, porque no sa bia lo que significaba eso. Pe ro que, ante la frecuencia del caso, averiguó primero qué significaba "residuo quirúrgi co", y después de bien cerciorado de que, en el día en que hizo la denuncia, no se había realizado en el Hospital ninguna operación quirúrgica; al salir el denuncian te, con su habitual "residuo" el miliciano anarquista se lo decomisó y le dijo: "Cuando vengas a decirme el nombre del herido, al que hayan am putado pierna o brazo, te de

volveré el paquete". Abierto éste, porque el in-culpado no volvió, se comprobó que contenía una pier na de cordero"

El hecho era grave, porque se había venido realizando dianiamente durante más de dos meses, y el fiscal estaba dispuesto a pedir la pena de muerte. Pero la enérgica intervención de unas gestiones "de altura" hechas por Angel Galarza, ministro de la Gobernación, logró que la celebración del juicio se apla

Pronto se supo y se comen tó, que el denunciado era no vio de una criada de Galarza, y hasta llegó a probarse que precisamente ella, y otra amiga suya, eran las que aguardaban cerca del Casino

zara "sine die",

la salida del enfermero que les entregaba el paquete.

Cuando Galarza se fué con Gobierno a Valencia, la checa correspondiente acordó terminar aquel asunto, entonces el acusado confesó que en efecto, la persona que acompañaba a su novia, y que recibía la pierna de cordero, era la cocinera del ministro de la Gobernación Ga larza, que, por cierto, se la pagaba con esplendidez.

Y viendo que esa confesión no le servia de gran atenuan te, acabó diciendo la verdad toda, que unos días después fué confirmada por su novia, al ser esta despedida de la casa de Galarza, y presentar se en Madrid.

La verdad era que exceptuando los cuatro primeros días de aquel negociejo, en todo el demás tiempo no se trataba de pierna de cordero, sino de perro; pierna que, según probó con testigos, lle vaba él mismo al Hospital to das las mañanas para que la cocinera, que era algo desconfiada, viera con sus propios ojos que se trataba de carne procedente de un Hos pital de sangre, muy distinguido: Hospital de jefes, ofi ciales y comisarios de gue-

Y añadió que, como él que ria mucho a su novia, se lo confesó para que no comiera carne de perro, a pesar de do totalmente para ella.

La noia dijo también, con los mismos detalles, la erdad; y terminó declarando ante el tribunal: "Muchos días, el señorito ministro decia: "¡Nunca comi cordero

está en esas cinco palabras es-

tampadas en su crónica por el

El otro cuadro tiene vivisimos

"Los niños de las ciudades ma

rítimas españolas rodean en

barcas a los buques de guerra

ingleses y franceses que patru

llan por las costas de ambas zo

nas. Se mantienen siempre del

lado del mar para evitar que

los vean desde tierra los agen-

tes de vigilancia. Retornan por

la noche para escapar de aqué-

llos, pues la mendicidad está

prohibida. Ansiosamente reco-

gen los trozos de pan, las so-

bras de comida y de patatas y

frutas que los marinos les arro

jan desde la borda, estremeci

En este reportaje que su au

hambire", todo interesa; pero

más que las noticias y estam-

pas que en él figuran llama la

atención este juicio acertado

tos hechos materiales e indis-

cutibles hacen un mal servicio

la causa que creen servir

defender. Francia ha sentido

siempre una inmensa piedad

por los hambrientos. Y quienes

ocultan el sufrimiento de las

gentes y su martirio silencioso

por servir una pasión política

ometer un verdadero crimen.'

ma repugnante y abyecta de la resistencia roja. Un escritor que

con los rojos simpatiza nos lo

dice. En las zonas soviéticas las

nada que no sea la paz. En el

extranjero la pasión política—

y el oro también— oculta la te

rrible situación de la España

de Stalin y de Negrin. Son los

asesinos de las sindicales obre

ras, los dirigentes de los parti-

dos frente-populistas y los que

que conquistamos con sangre y

dolor, pero con inmensa alegría

Juan de Córdoba

He aqui al descubierto la tra

"Los que se alzan contra es-

periodista.

a fuego:

ta miseria."

y justo:

Colaboradores de EL FARO

## Los años viejos...

DONDE IRA ESTE AÑO VIEJO QUE

MUERE ESTA NOCHE? A últimos de diciembre y pri-meros de enero, suelen apare-cer en todos los periódicos ilus-na... en mi mandato.

trados y revistas, como cosa tradicional y obligatoria, dos figuras de hombre. Una, es un anciano decrépito y achacoso, por un hijo de Barbarroja, al vestido de andrajos. La cabeza mismo tiempo que eran batidos calva por completo y luenga por tierra en la batalla de Mabarba blanca. Está delgado, es- zagán. cuchimizado. Y un detalle que | El belicoso Año de 1808, siem

La otra, es un joven pleno francesa en el 2 de mayo... de fuerzas y salud, de expre-sión amable. Va elegantemente vestido con una especie de túnica, y, en fin, es la imagen opuesta del otro. Hay algunos que lo representan en pañales o como un niño. Lo más corriente es que estén

fuerzo,

ante un señor con grandisima barba blanca, nariz un poco aguileña, poco pelo y éste blano y caido sobre la espalda; las piernas que las lleva al descubierto, son largas y sarmentosas. Viste un paño rojo o azul terciado, que le cubre el cuerpo. En su mano derecha, un reloj de arena. En la izquierda, una guadaña. Como nota curiosa, diremos que tiene dos her mosas y grandes alas. Ni que decir tiene después de esto, que la figura fea, es la del Año Vie jo, que se va, vencido, y el jo ven apuesto es el Año Nuevo que entra con esperanzas e ilusiones; y el señor de las alas, Saturno, Dios del Tiempo, ante cuyo tribunal se saludan y despiden los Años entrante y saliente

ra carne de perro, a pesar de que los cientos de pesetas que le había producido habían si que se han saludado y despedido, y el Año Nuevo viene a nuestra vieja Tierra a reina por doce efimeros meses, el Año Viejo a ¿dónde va? Ese es e problema que me ha traido en suspenso durante bastante tiem po. ¿Desaparecen en la nada, se reúnen todos en algún lejano sitio?

Y es lo que he averiguado. ¿Cómo?... He ido en alas de mi fantasía, o lo he visto, o me lo han dicho... es lo de menos Pero lo cierto es, que lo sé. Y para satisfacer la curiosidad de quien la tuviera, voy a explicar

a donde van los Años Viejos. DONDE VAS, AÑO VIEJO? Hay un astro en un sistema planetario que se halla a infl nitos kilómetros de la Tierra que pasa desapercibido. Su volumen y tamaño es como veinte veces el planeta más grande de nuestro sistema solar... La superficie, es exactamente mitad agua y mitad tierra. Es-ta es de color verde intenso, con tonos amarillentos. Tiene gran des montes y profundas simas En general, parece un suelo resquebrajado y accidentado. Pero Comité Económico Lo---(0)---

ese terreno es solamente el que rodea como un cinturón aquel gran y único continente, que dicho sea de paso, es de forma simétrica. El interior es un inmenso valle de muchisimos mi les de kilómetros cuadrados. En un extremo del tal valle hay colores que parecen grabados un enorme trono. Está a varios metros de altura del suelo, y formado por muchas nubes de diversos colores.

Y en ese trono está sentado el Tiempo, por otros llamados Saturno. ¡Qué imponente se le ve! Y a sus ples, y extendidos por todo el valle, están los Años. No falta ni uno. Se llaman por el número y por unos signos ndicando si es antes de Jesuristo; o nada, si es después. Pululan por aquel sitio espe rando todos la venida anual de un nuevo huésped, que es acorido ansiosamente norque tras nuevas de la Tierra. Cuando iledos de horror y piedad ante tan ga, tiene la obligación de echar un largo discurso sobre todos los acontecimientos que hayan tor titula "Bajo el signo del sucedido durante su reinado.

> LO QUE HABLLAN EN-TRE ELLOS LOS AÑOS QUE SE FUERON...

Es curioso ofr las conversaciones que se cruzan entre unos aquí en la Tierra, quiere dejar en el estreno de la magnifica oir su voz, pero no quiere escu- producción: char a los otros. -Paréceme-dice el Año 131

después del Diluvio-que aún veo a Tobel llegar con su gen e al país extraño que después había de llamarse Hispania; eran buenas personas los tobellos.

-Y yo-explica el Año 2.302 antes de Jesucristo—de cuando legaron los íberos a España. El Año 237 antes de Jesucristo, está cerca del grupo que hagentes no quieren oir hablar de bla. De pronto interrumpe

-; Ah!, pero ninguno de vosotros ha visto nada tan hermoso como el desembarco de Amilcar Barca en las costas de la Bética. ¡Qué aspecto más imponente tenian...!

-;Lástima que muriera reinando yo...—sigue el Año 229 antes de Jesucristo—y ya no me gustó mucho el modo de mandar de Asdrúbal, su sucesor. Otro grupo más moderno haolan entre si:

Millones de españoles de esas -Bajo mi mandato-dice el zonas aterrorizadas están a Año 1469—se unieron en matrinuestro lado. Somos nosotros los monio los Reyes Católicos. Ma cuerdo que era el 18 de octusu independencia y su libertad.

Enchido bajo su orgullo, Año 1492, no se trata casi con nadie. ¡Ahí es nada...! El dessubrimiento de América mienras él rigió! Cuando habla. lo nace con voz segura v autoritaria. Se acuerda del momento n que avistó la Isla de la Española el vigia de una de las

- Pobres españoles-explica

no falla, es que lleva un pesa-do y sucio saco con visible es-nunca igualados, de los cspañoles al sublevarse a la tirania

> El 1833, habla, con pena, de la guerra que empezó en su reinado, y es amigo del 1839, que e cuenta la firma de la paz entre Maroto y Espartero. Repugnantes y monstruosos están los Años del 1931 al 1935

untos y malditos.. Y el más fuerte, bello y for-midable, es el 1936, que va del brazo con el 1492... En el reinado de uno, España descubrió un mundo, y en el del otro, España se encontró a sí misma. El 1937, guerrero y ardoroso,

se lamenta de lo pronto que han pasado los 12 meses de su manlato... querría haber visto el criunfo total de las armas hispánicas.

Y alli están todos esperando con afán el 1938, a ver cómb igue la guerra española. Y se enterarán de que va de

victoria en victoria. Los Años buenos y sanos para España, e regocijarán...

No así los maléficos que escondieran su bilis y su rabia en lo más profundo del valle... . . .

Ese es el destino de los Años Viejos. En un planeta lejano y desonocido, hablando y recordando tiempos pasados de la Tiera, y en particular de su faorita, que es España.

Como los viejos de la Tierra, Ceuta, 30 de diciembre 1938. III Año Triunfal Fernando Santisteban,

CENTRO DE HI-JOS DE CEUTA -(0)-

> Se cita a todos los señores soios de este Centro a la junta eneral ordinaria que tendrá ugar el próximo día 31 (sabado), a las 7 y 30 de la tarde, en primera convocatoria, y a las 8 en segunda, para dar cumplimiento a lo que determina el artículo 27 del Reglamento. Ceuta, 29 de diciembre 1938. III Año Triunfal El Presidente acctal.

GUILLEN.

## cal de Ceuta

AVISO

Todos los mayoristas y minoristas, así como cuantos tengan para la venta azúcar blanca. presentarán en este Comité an ces de las 20 horas del día 2 del próximo mes de enero, declacación jurada de la existencia que de dicho artículo tengan al cerrar el establecimiento en la noche del día 31 del corriente.

Los impresos para la declara ción jurada pueden recogerlos en el Comité a las horas de ofi-

Ceuta 28 de diciembre de 1938 III Año Triunfal.

El Vicepresidente, Pedro Chacón

### APOLO —(o)—

Empresa. Damián Sala. Gerente, Luis Sala. Teléfono, 375 Hoy 31 diciembre 1938. III Año Triunfal. Continua de 6 a 1 Metro presenta a Jean Harlow, otros. Cada cual. como pasa | Clark Gable y Wallace Beery,

> MARES DE CHINA Luchas de odios y pasiones

en las aguas traidoras de China infestadas de peligrosos piratas. Tempestad terrible aun en el alma de dos hombres que luchan arrojo por la supremacía de los mares y por el amor de una mujer hundida en el cieno del exótico Oriente

MARES DE CHINA

Emocicn, belleza, maldad, horror, etc .... los vemos admirablemente reunido. Escenas verdaderamente emocionantes. Alarde de técnica y un argumento que encierra el máximo interés. Este film, está perfectamente dialogado en ESPAÑOL. No de je de ver:

MARES DE CHINA

Próximos estrenos: "Juventu des rivales", divertida producción de la Universidad. "Desfiladero perdido, película de aven turas del Oeste americano. "Su blime obsesión", una gran comedia en español de la Univer sal, por Irene Dunne y Robert Taylor

MENACHO LIBRERIA

Prensa extranjera, Biblio-teca Circulante, Figurines Libros de texto

LA TRADICIONA-LISTA Y DE LAS J. O. N. S.

UNIVERSIDAD NACIONAL OBRERA

Jefatura Nacional del S. E. U. ha dado a las Jefaturas locales del mismo, la orden de vierte a todas las Empresas y formar la Universidad Nacional patronos en general que no po-Obrera, una oden concisa, al drán sus obreros o empleados realizar jornadas superiores a la Delegación Local Sindical de la C. N. S. de F. E. T. y de las J. O. N. S. con esta fecha he concederá en justicia las horal la C. N. S. con esta fecha he concederá en justicia las horal la C. N. S. con esta fecha he concederá en justicia las horal la concede ESCUELAS GRATUITAS PARA de Africa núm. 8, y en espera son las siguientes afirmaciones La frase es brutalmente reveextraordinarias que legalmente

Del obrero se ha dicho siempre, que ha estado abandonado; se ha dicho, pero no se habían puesto los medios para que saliese de su analfabetismo; tal vez por esto, parezca esto lo mismo que antes se hacía Pero no, purque esas escuelas están ya creadas, son una realidad presente.

Las peticiones de horas extras, debidamente razonadas, Esta Delegación de Prensa y Propaganda, hace un llamase cirigirán precisamente por miento a los obreros para que escrito a este Organismo (Serse inscriban en estas clases; los que saben leer y escribir tam-bién, perque esta Universidad Lo que se hace público para tiene asimismo un carácter am general conocimiento y cumpli pliatorio de conocimientos, es decir, que aquel obrero que sabiendo algo desee profundizar en sus estudios, tiene a su alcance el medio de realizarlo.

Sabemos que hay quien se ha extrañado al ver la importancia que le hemos dado en la Universidad Nacional Obrera, a la Historia de España. Pero es que esta asignatura nos enseña al estudiarla la razón de ser del Barceló. yugo y de las flechas de nuestro emblema; nos hace comprender cómo esta salvadora cruzada a la que hoy asistimos se ha repetido siempre que el El mejor de todos. Tueste diario mundo peligró, llevada en volandas por nuestros capitanes.

que a través de cada una de sus páginas siente uno el orgullo le ser español.

Por todo esto, y porque desgraciadamente la Historia de nuestra Patria no es muy conocida del obrero español, es por lo que le damos tanta importancia

Esta es, en síntesis, la labor de nuestra Universidad, en la que al finalizar el curso se celebrará una exposición de los premiándolos, lo mismo que a estilo nacional sindicalista, a la la aplicación de los alumnos a del obrero nacional-sindicalista, que coadyuve con su estudio al Walter, que ha recorrido la zo-|rania roja, extenuante, agotalogro de la España que soña-

> mos. Trabajo. Estudio y Milicia. Arriba España!

Delegación Local de Propaganda ---000-ORGEN DEL SECTOR DE MI-

LICIA DEL DIA 31 DE DICIEM BRE DE 1938. III Año Triunfal Servicio para mañana Guardia de Prevención.-Comandante, suboficial don Fiden

cio Pasamar Giraldos. Imaginaria, id., id., don José Gutiérrez Trujillo. Sargento, id. subjefe Falan-

ge, don Emilio Capacete Gon-

Aragón Díaz. de la tercera Falange de la se gunda centuria. Corneta, id., Manuel Márquez

Servicio Correo, suboficial don José Gutiérrez Trujillo.

El Teniente Ayudante DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE

ta Delegación, sita en la antifamilias de los que a continua- to de sus observaciones dirección siguen:

José Blanco Benítez, de Infantería. Jo é Durán Barriomeroo, sol dado de Artillería.

Francisco Hidalgo Moreno, soldado de Transmisiones. Alfonso W. Wolgochofles Gómez, soldado.

soldado de Ingenieros. Ceuta 30 diciembre 1938. Franco!

SECCION FEMENINA

Azules, fleclas y Margaritas, mo ellas, han envejecido en que se presenten hoy a las cin co de la tarde en el loca! de la calle del Obispo núm. 3, para cantar villancicos ante el Nacimiento instalado por las Flechas Azules, llevando panderos y nemás instrumentos adecuados para estas fiestas

Por Dios, por España y su Revolución nacional-sindicalis-

ORGANIZACIONES JUVENI-

Ceuta 31 diciembre 1938.—III Año Triunfal. La Regidora Local de O. J. tela.

chas y pelayos. Los cadetes for-

## ESTO LO DICE UN AMIGO DE ELLOS...

NIÑOS DE BARCELONA SE ALIMEN-TAN DE LAS SOBRAS DE COMIDA QUE LES ECHAN LOS MARINEROS trabajos realizados durante él, DE BARCOS INGLESES Y FRANCESES

Sevilla, 30.—En el distinguido Nuestro admirado colega indel periodista francés Louis ladora. Todo el horror de la tina y en el diario parisién "L'In- | dora y cruel, sin nada humano dependent", simpatizante de la causa marxista, dice las siguien tes verdades:

"En la zona Sur de la España republicana, es decir, en la zona de Valencia-Madrid-Alicante, no hay nada que comer -afirma--. Todas las mañanas las gentes se preguntan si podrán obtener algunos gramos de cualquier alimento para no caerse de inanición En la zona Sur- retenedlo esto que digo! -las gentes "no quieren oir ha blar de nada que no sea de la paz con el fin de ahuyentar su hambre y emprender de nuevo una vida normal"

Y más adelante el periodista

Imaginaria, id., id., don Juan amigo de los rojos dice: Esta zona Sur de que ahora Dos cabos y ocho falangistas me ocupo está bloqueada del lado del mar por la Aviación na cionalista, que ha conseguido tanto rigor en su empresa que en la historia no se encuentra nada parecido. Del lado de tie rra la zona está encerrada en las trincheras de unos y de otros. Los habitantes no pueden contar sino con los productos de un sueño, que es quizás de os más ingratos de Europa.

Interesa se presenten por es TODO ESO LO SABIAMOS YA. Pero el periodista francés aña gua calle de Riego núm 2 las de enseguida cosas que son fru

> Hasta aqui Louis Walter, con firma lo que todos sabemos; pe ro él es un partidario de la Es paña de Negrín y sus afirmacio nes tienen por eso un doble va lor. Es después de escribir lo que antecede cuando pinta los

cuadros escalofriantes: "Ahora-añade-los españoles Anselmo Martínez Montero, adelgazan y envejecen rápidamente. Las mujeres que hace dos años tenían espléndidas ca ¡Arriba España! ¡Saludo a belleras sólo conservan hoy uncs mechones de cabellos grises sobre los que pasan el peine rápidamente para no afron Sc ordena a todas las flechas tar el espejo. Los hombres, co-

> marán a las nueve y media de la mañana. Por el Imperio hacia Dios.

Donativos Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Milita-

Precios del viaje de peres de Marruecos, ocho lotes de regrinación a la Meca 1.ª clase, gran lujo, cámara 1.950 pesetas españolas.

El Delegado accidental

ocupan cargos bien retribuídos diez años." de mando y poder quienes imponen el silencio a la retaguar dia doliente y esclavizada.

El Delegado Local de O. J. AUXILIO SOCIAL

Sr. Castillo (Zona francesa) 100 pesetas.

3.ª clase, camarote, 1.100 pecas españolas. 3.8 clase, literas, 900 pesetas españolas.

-Lo que me indignó a miexclama el 1555—es que se firmara ese papelucho indecente que fué la Dieta de Ausburgo, por la cual se reconoció la igual-

LES D. Marcelino González, una 2.ª clase, lujo, cámara, 1.700 Orden del día 31 diciembre de caja de pasas. setas españolas. 1938.—III Año Triunfal. Muy agradecidos a nuestros 2.ª clase, cámara 1.400 pese-Artículo único. - La formación para asistencia a misa, se-Ceuta 30 diciembre de 1938. rá la de costumbre para fle-III Año Triunfal.

la más rica en crema,

A LECHERA

la más nutritiva, pura y sana.

# TETUAN

## Comantarios de actualidad Las aguas potables de la ciudad

Cuando en el año 1934 pasaron las aguas potables a la Corporación Municipal procedente de la Delegación de Fomento cuyo servicio correspondiente había dotado a la ciudad de magnificas tuberías y una adecuada red de epósitos, se vió bien pronto la necesidad que tendríamos de aumentar el caudal disponible ya que poco a poco se hacía sentir más la carencia del pre-

Aparte de las épocas estivales en que lógicamente decrece el ciado elemento. caudal, haciéndose sentir por las restricciones impuestas que este año han sido aumentadas con la pertinaz sequia hasta hace pocas semanas, en los demás meses del año, no es suficiente el caudal corriente. Tetuán necesita más agua, no solamente para los barrios que la tienen potable, sino para aumnetar las fuentes públicas y para dotar a los sectores que aún carecen de ella

de una instalación completa. Este problema que la Corporación Municipal está estudiando con singular cariño y que parece que en el año próximo tendrá solución completa, es de lo de más envergadura a resolver por lo que parece. Se estudia las condiciones sanitarias y técnicas de los manantiales disponibles o asequibles pra el empalme de líneas y tuberias a fin de acrecentar las reservas de

Desde el año de 1934 a la fecha, Tetuán ha aumentado, lo podemos decir casi con la seguridad de no equivocarnos, en más de veinte mil habitantes pertenecientes a las distintas razas que forman su población. Esto unido a las nuevas construcciones de aquella época a la actual, a las necesidades que las mismas presentan con los distintos modos y formas de vivir, a las varias fuentes públicas que por la Junta de Servicios han quedado abiertas al público y en fin, por todas las demás circunstancias que el crecimiento demográfico y urbano de una ciudad trae consigo, han hecho que los cálculos anteriores, sean insuficientes para los tiempos presentes.

Además y de paso ya que el agua tocamos, Tetuán no tiene establecimiento alguno de baños públicos para europeos. Es claro que no es precisamente el tiempo adecuado para pedirlos--a ser posible de agua caliente--pero tampoco está mal recordario y de aquí al verano construírlos. ¿Hace la idea? Nos agradaría fuese tomada en consideración, que hacen mucha falta. Debemos considerar que en la capital del Protectorado sólo tienen cuarto de baño las edificaciones del ensanche, aparte de alguna particular que por excepción lo hayan construído.

Creemos no sería el gasto de mucha consideración. También aseguramos que bien organizado su sostenimiento tampoco representaría gran cosa para la Corporación Municipal y por último, como estamos viendo a algunos que nos van a decir algo cón. Al cristianado se le puso el de la playa de Rio Martin, tan cerca, tan barata, tan amplia y tan benita, les diremos que en todas las ciudades que posecu magnificas playas, hay también soberbias piscinas y baños públicos pues no todos tienen medios, ganas o necesidad de desplazarse a la playa. ¿Estamos? Tetuán necesita agua.

## NECROLOGIA Dia de retiro espiritual

Mañana última fecha del año,

media de la tarde tendrán lu-

gar en la Capilla del Colegio

de la Milagrosa los demás ac-

tos referentes a esta solemni-

co Regional de

Tetuan

AVISO

Normas que habrán de tener-

se encuent a para solicitudes du

ante el mes de enero próximo:

PETICIONES DE DIVISAS. -

equivalente en moneda españo-

a, Se admitirán hasta el día 5

lepositandolas bajo sobre en el

PETICIONES POR COMPEN-

SACION.—Igual que las anterio-

es, debiendo consignarse cuan-

os datos se especifican en los

impresos, tarjeta de identidad,

reintegro, equivaelnte en mone-

da española etc., etc. Estas pe-

iciones serán admitidas hasta

NOTA. — Aquellas peticiones

EL PRESIDENTE.

que no se ajusten a lo orde-

nado serán consideradas como

no presentadas.

Julián Besteiro

Siendo, como es, masón a toda rienda

Por lo mismo no es cosa que sorprenda

hurtando el bulto y en la sombra, insista

Previendo de sus huestes el fracaso.

Más como tedos ellos son lo mismo

que le aparta de España un gran abismo.

Alfonso DE CASTILLA.

finge quedarse al pairo, por si acaso

puede tender las redes de la intriga.

nadie debe extrañar en que se insista

y el más inverecundo socialista

sobre su actividad en la contienda.

ver hoy como tan fátuo moralista

en arbitrar alguna componenda.

es justo y obligado se le diga

Buzón de este Comité.

SEPELIO DE DON JUSTO MO-RENO CABRERA

Ayer, a las tres de la tarde, se celebrarán los actos religiose verificó el sepelio de don Justo Moreno Cabrera, conocido en tre sus amistades por Lorenzo, que falleció en nuestra ciudad, victima de rápida dolencia en la noche del pasado dia 27.

tro años de edad y pertenecía como funcionario al Banco Es pañol de Crédito, aunque en la actualidad se hallaba movilizado en Cazadores de Ceriñola. Su caracter era muy asequible y cordial, por lo que contaba con numerosos amigos que han sen tido verdaderamente su fallecimiento en plena juventud y op

Al acto del entierro, desde el Hospital Militar, asistió una sec ción dol Cuerpo a que pertene cia con sus jefes, el personal de la citada Entidad Bancaria y numeroso público.

Descanse en paz y reciba sus familiares la expresión de nues tro más sentido pésame

## OTRO ENTIERRO

También en la tarde de ayer tuvo lugar el triste acto de dar sepultura al cadáver de la que en vida fué la virtuosa y respetable señora doña Ana Mendoza Carrillo, cuyo fallecimiento, a la avanzada edad ce ochen ta y des años ha causado gran sentimiento entre aquellas personas que la conocían, por sus muchas bondades.

Al traslado de los restos, desde la casa mortuoria carretera a la Hípica, hasta el Cementerio Católico, asistieron muchas persones, siendo presidido el due o por sus familiares don José Vallejo, empleado del Hotel Re gina y su hermano don Antonio, administrador de Correos en Castillejos, a los que enviamos el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Lea V. EL FARO

RETRATOS SOMBRIOS

## La representación del fascio italiano en Tetuán hace un donativo de prendas al Auxilie Social

\_\_\_(0)\_\_\_ La representación del Fascio de Italia en nuestra ciudad ha echo un donativo de ciento veinte lotes de prendas comuestos cada uno de jerseis, canisetas pantalones y otras pren as a la Delegación Comarcal de Auxilia Social de Tetuán con el leseo de que sean distribuídas entre otros tantos niños de edades comprendidas entre recién nacidos a trece años, nijos de novilizados y voluntarios en el Horioso Ejército Nacional.

La distribución tendrá lugar proxima noche del dia 5 del nes de enero y al mismo tiem oo de hacerse la distribución juguetes en los locales de os Comedores de Auvilio So-

Al hacer público este nuevo asgo que el Fascio de Italia tie e para con la Organización de F. E. T. y de las J. O. N. S. les enviamos en nombre de ésta las nás sinceras gracias.

## BAUTIZOS

En la tarde de ayer se celeoraron en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias. los siquientes bautizos.

De un robusto niño hijo de don Luis Armario Chacon, y de su esposa doña Maria Vegazo Barrio, uevo. siendo apadrinado por dor. Toribio Jiménez Willger dres y coña Ana Guerrero Chae nombre de Francisco.

los nombres de Maria de Mont M. de! Mar Llansó Fornet serrat y Carmen, respectivement Carmen García García te, hijas de don Manuel Fonet M. Luisa Barceló Bernal De dos monisimas ninas con Huguet y de su esposa dona Isa sonsefa Mazo Amat bel Fernández Sánchez, actuan A furdes Godoy Carbonell do de padrinos en el doble bat Francisca Guerrero Perra tizo, don Potenciano Alvarez Cas Gracia Hernández Limones taño y doña María Fernández

Yde otra preciosa nena, hija de don Enrique Pérez Arro yo y de doña Teresa Gema Pasos correspondientes al Dia del Retiro Espiritual. A las ocho de neque, actuando de padrinos a mañana se dirá en la Igle- don Francisco Orejirela Jiménez Retiro Espiritual. A las ocho de y doña Ana Caballero Conzález. ia de Nuestra Señora de las Victorias una solemne misa de A la cristianada se le impuso Comunion general y terminada el nombre de Teresa.

## Aviación Militar

Se necesita proveer en el Ae-ródromo de Tetuán dos plazas María García de Vinueso de mecanógrafos o mecanógra-

Sueldo 300 pesetas. Las Bases y condiciones se encuentran expuestas en dicho Aeródromo de Tetuán.—En la Base de Hidros de Ceuta.-Y en los locales de los Sindicatos de Falange de Ceuta y Tetuán. Se admiten instancias hasta

el 6 de enero próximo. Tetuán, 22 de diciembre de 1938. — III Año Triunfal. El Jefe del Parque Regional de Africa, Antonio Bazán.

Instancia por duplicado acompañada de factura pro-forma ambién en duplicado ejemplar, nes de la Emisora debiendo rellenarse todos los datos que se consignan en el im F. E. T. número 11. oreso, la tarjeta de identidad del peticionario, reintegro, y el Tetuán

> \_\_\_(0)\_\_\_ DIA 31 SABADO

Sobremesa

13'30 — La princesa del dóllar (Leo Fall). 14'10. — Intermedio hablado

14'15. — Música de baile 14'20. - Retransmisión de Ra

15'00. — Fin de la emisión. Tarde

18'30. — Música variada. 19'45. - Información general. 19'00. — Música variada.

#### Tetuan, 29 de Diciembre de NOTICIAS VARIAS 1933. — III Año Triunfal.

## APALABRAMIENTO

En la tarde de ayer tuvo lugar el apalabramiento de la be lla señorita Sultana Benazaya ta localidad don Alberto Benel

Al acto asistieron numerosisimas personas de las colonias es pañola e israelita entre los que recordamos a los padres de la novia señores José Benasaya y su esposa Rica Benasaya y la ma dre de novio señora Esther, viu da de Marcos Benelbal.

Entre los novios se han cruzado los presentes de costumbre, habiéndose fijado la fecha de la boda para muy en breve. Con tan fausto motivo se ce lebró una animacisima fiesta que duró hasta bien entrada la

Por anticipados reciban los fu turos esposos nuestra felicita-

## FARMACIA DE GUARDIA

de el turno de guardia a la Far | una boina parda con estrella de macia Pérez, establecida en la calle del Generalisimo Franco, esquina a la Plaza de España. | 1938. — III Año Triunfal.

Mercedes Gómez Galán. HOGAR INFANTIL

Mary Montoya Chaparro osefina Pérez Folresnoi osefa Lopez Delgado HCCPITAL MILITAR

Angeles Medina Ayala Esperanza Sánchez Amat Eulalia Flores Beltran Hortensia Ibiricu Apelláiz Remedios Bravo García

DISPENSARIO Carmen López Martin M. Luisa González Arias Victoria Bacigalupe Cid Francisca Torreblanca

COMEDORES Maria Montero Rios Incarnación Roda Frias M. Luisa Shakery Villalba Maria Ortiz Ortiz Josefina González Ortega María Guerrero Sánchez Antonia Coronado Sánchez Carmen Ignacia Fernández Guadalupe Nicolás Herreros Ester Amatria Ruiz Magdal na Buela Beltrán Antonia Cabrera Avila.

PUERICULTURA Sebastiana Beas Núñez Carmen López Prado Carmen Cañavete Espejo. M. Teresa Tamarit Eanz Maria Viñules Soler Antonia García Rosa Pilar Rodriguez Carnero Margarita Pérez Sánchez SECCION FEMENINA

Encarración Aragón Cañizares Carmen de la Hoz Pérez Maria Maririd Navas Antonia Madrid Navas DELEGACION PROVINCIAL DE AUXILIO SOCIAL

Adela López Sairvent Herminia Torres Compte Victoria Gil García Victoria Martin Torralbo Antonia Tirado Fortis Catalina Rodríguez Góracz Adela Rexach Martine? Maria Aznar Velez Jesusa Rodriguez Carnero Amelia Miguel Miguel Clemenciana López Gomellón Caridad Azorin Toledo

ASESORIA PROVINCIAL DE SANIDAD DE O. J. Encarnación Alvarez Más JEFATI RA PROVINCIAL DEL MOVIMIENTO

Rafaela Delgado Téllez

JEFATURA COMARCAL DE F. E. T. M. Concepción Sánchez Amat JEFATURA PROVINCIAL DE PROPAGANDA

Carmen Noguerol Ureña Cecilia Noguerol Ureña Dolores Pedrosa Stundza Virtudes Andrés Jiménez DELEGACION COMARCAL DE

AUXILIO SOCIAL Francisca García Jiméuez Ana Peñarrubia Losada Amelia Escobar Guijada Trinidad Ballesteros Alonso

## SUCESOS UN NIÑO ATROPELIADO

Ayer, a las seis y media de la tarde, cuando subía la cuesta de Circunvalación en unión de una hermana mayor, el niño de seis años Cristóbal Martínez Corral, tuvo la desgracia de ser alcanzado por el coche matrícua M. E. 3721, conducido por el chofer Juan Rodríguez Mellado, resultando con algunas lesiones en la cara, que gracias a la Después de las ence de la pericia del conductor que en el noche el Ministro del Interior Programa de las emisio- en la cara, que gracias a la momento inminente del atrope señor Serano Suñer, facilitó la llo hizo dar al vehículo un rá siguiente referencia verbal de pido viraje, no fueron de ma- los asuntos tratados: yor importancia.

Trasladada en el coche al Dis pensario Municipal, fué asistida por el médico de guardia señor Segovia, que le apreció una 🕏 fuerte contusión con herida en a lo largo de su vida prestó a DONATIVOS PARA LA OFICIla mejilla izquierda y región pa-rietal derecha, calificando di-Todos lo chas lesiones de reservado.

Una vez asistido el niño pasó a su domicilio.

### FALANGE ESPANO LA TRADICIONA-LISTA Y DE LAS J. O. N. S.

ORGANIZACIONES JUVENILES Sanatorio Antituberculoso que Por el Imperio hacia Dios

Too s los Flechas y Pelayos que componen el coro de las Or ganizaciones Juveniles, se hallarán el próximo sábado día 31, con el joven comerciante de es a las cinco y media de la tarde en el salón de actos del Grupo Escolar "José Antonio" para can tar los tradicionales villancicos Tetuan, 29 de Diciembre de 1938. — III Año Triunfal.

El Delegado comarcal de O. J. iciembre de 1936 en materia le Presupuestos. Ley modificando la del 30 de enero del año actual sobre or-

### Junta de Servicios Municipales de Tetuán

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuenran depositados en la Jefatura le la Policía Urbana, los siguien es objetos lallados en la vía pú Estado.

Un velo de señora; un bolso de tela conteniendo una pe-Para esta noche le correspon queña cantidad en metálico, y varios expedientes de trámite. Itre ambos países.

etuán, 30 de Diciembre de

# AUXILIO SOCIAL (La pérdida de Tarragona presentarán a trabajar en la format Galán no tiene importancia..."

## Companys, futuro compañero del Negus y de Aguirre ha enfermado repentinamente.

REUS, PARIS Y LONDRES

Barcelona, 30. - Ya está en narcha la consigna, o en con l'ección la venda que se ponen ntes o : la herida: "La pérdida sos han enviado un confinger de Tarragona seria un incidente de poca importancia". Así lo di cen: ni siquiera un accidente; de Vladivostok. sino una cosilla secundaria, que casi casi les dejará indiferentes. Es no supoenr que no se atre verán a decir lo mismo de Reus, cuyos habitantes protestarian Roma, 30. — El diario oficial indignadisimos, por aquello de ha publicado hoy un decreto Reus. Paris y Londres Reus, Paris y Londres ...

### COMPANY NO PUEDE HABLAR POR RADIO

Barcelona, 30. - El motivo de haber suspendido la alocución anunciada para anoche, que Company deseaba pronunciar por 1adio, es que este "caballero" se ha puesto repentina nente enfermo. Se comprende, io solamente la enferniedad re pentina, sino el justificado temor de que se agrave por días, al verse en la triste calidad de candidato a compañero del Ne gus y de Aguirre,

## LOS "SIN TRABAJO" DE LON DRES, LA CAPITAL DE LA LI-BRA ESTERLINA

Londres, 30. — Un grupo de seis hombres del movimiento nacional de los "sin trabajo" subió esta tarde los trescientos sesenta escalones del edificio donde se encuentran estaolecidos los bomberos de Londres, colocando en su parte nás alta un gran cartel que decia con letras negras y en fondo blanco: "Los sin trabajo

Una gran muchedumbre se ver a los manifestantes.

EL BEY DE TUNEZ INVITA-RA CON UN BANQUETE AL JEFE DEL GOBIERNO FRANCES

lizar el primer ministro fran jero. cés Daladier a Túnez, el Bey Esta decisión de los represen de Túnez invitará al haesped tantes diplomáticos, obedece a Daladier pronunciará su anun ciado discurso sobre política ex terior, el cual es esperado con ansiedad. ansiedad.

tarde se reunieron los minis-tros en Consejo bajo la presi-

Concurrieron todos los conse

eros a excepción del Defensa

-Comenzó el Consejo con

unas palabras del Generalisimo

dedicadas a enaltecer la perso-

nalidad del Ministro de Orden

Público recientemente fallecido

los valiosisimos servicios que

Todos los Ministros se aso-

ciaron a este recuerdo dedica-

do al General Martínez Anido

El martes de la semana pró

tima, a las once y media, orga-

lizados por el Gobierno, se ce-

Se han aprobado los siguien-

Ministerio del Interior.-Con-

cediendo la denominación de

Sanatorio Martínez Anido al

se está construyendo en Sala-

manca y que será una institu-ción modelo, como público ho-

menaje a la memoria y recuer-

del Patronato Nacional Antitu-

berculoso tanto se desveló por

Ministerio de Hacienda -De

larando vigente durante el

jercicio 1939 las normas esta-

olecidas por Decreto de 26 de

ganización de la Administración

Ley relativa a las atribucio-

nes de las autoridades civiles

Ley estableciendo las normas

o la paga extraordinaria acor-

Ha sido nombrado goberna-

dor civil de Avila don Fernan-do Saenz de Tejada y Olozaga.

Se ha estipulado el tratado

de relaciones culturales con

finalmente — dijo el Ministro —

para abonar en el próximo ene-

dada en Consejo anterior, en

favor de los funcionarios del

en materia de orden público.

Central del Estado.

los enfermos tuberculosos.

do del que desde la presidencia

tes Decretos:

dencia de S. E. el Jefe del Es-

tado Generalisimo Franco.

Nacional general Dávila.

Paris, 30. - De fuente bien informada se sabe que los ru te de 50 000 soldados para re forzar los puestos de la ciudad

### UNA LEY ITALIANA REGLA MENTANDO EL APRENDI-

del aprendizaje.

Según esta disposición. considera aprendices a todos los menores que trabajen en las industrias, a los que se aten derá con cursos profesionales para su perfeccionamiento plena capacidad en las distintas profesiones.

### SOBRE EL VIAJE DE CHAM-BERLAIN Y LORD HALIFAX A ROMA

esta capital, que antes de ro- HABIA POR RADIO NACIONAL unirse en el Palacio de Venecia, el primer ministro inglés, señor Chamberlain y lora Halifax, con el Jefe del Gobierno. italiano, señor Mussolini, los huéspedes británicos depositarán una corona en el monumento del Soldado desconoci-

También se informa que pr ma y más tarde serán huéspedes del ministro de Negocios Extranjeros, Conde Ciano. El día 13 por la tarde se ce-

no quieren morirse de nambre lebrará la segunda entrevista y es probable que a más de es tas dos anunciadas, tengan lu congregó, teniendo que interve gar más conferencias, en vir-nir la policía que logró disol- tud de la gran importancia de tud de la gran importancia de los problemas que en ellas han de tratarse.

#### DIMITEN VARIOS AGENTES DIPLOMATICOS CHILENOS

Santiago de Chile, 30 -París, 30. — Según informan Gobierno ha aceptado la dimi sión de varios embajadores y motivo del viaje que ha de rea lizar al primor adalesta de contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra de l

francés a un banquete de gran la táctica absurda que viene gala, en el que se asegura que desarrollando el Frente Popu-

MAESTROS ESPAÑOLES QUE

FUERON A ITALIA

Vitoria, 30. — Como colofón a

a visita que hicieron la repre

sentación de los Maestros Espa

ñoles que fueron a Italia al je fe del Gobierno de dicha na-

on, Benito Mussolini, este ha

viado por mediación del em-

bajador de Italia en la España

Nacional Conde Viola de Cam-

palto, un atento saludo de feli

citación en contestación al te

legrama que los maestros envia

ren al Duce al abandonar aquel

NA CENTRAL DE LECTURAS

PARA LOS SOLDADOS

recibido dos importantes dona-

ti.os con destino al salón de lec

Mondragón consistente en una

magnifica serie de ficheros y el

Parque de Artillería que hizo en

trega de seis cajas de arma-

rios perintiles para los soldados

del frente. La oficina de lectu-

ras del soldado, ha abierto un

servicio especial poniendo a dis

posición de los soldados libros y

LA CIUDAD

Zaragoza, 30. — En el cía de

ayer una entidad local, que quie

e guardar el incógnito, costeó

para todos los pobres de la ciu

dad una suculenta comida a la

ellos, La comida se componía

que asistieron más de 300 de

de un piato exquisito de menes

tra y etro de asado de carne

con variados postres. También

se les dió una bolsa contenien-

to terron, avellanas, irutas va-

SE DESMIENTE EL VIAJE DE

Paris, 30. — Según los perio

dicos franceses, el ministro de

Negocios Extranjeros ha des-

mentido los rumores, según los

UNA COMISION FRANCESA A

ciadas y embuchado.

dio de vales.

novelas que porán sacar por me

por el lefe del Estado

Homenaje al General Martínez Anido. -- En

Enero serán pagadas a los funcionarios las pa-

gas extraordinarias. -- Otros acuerdos de interés.

Burgos, 30. — A las seis de la EL DUCE FELICITA A LOS

ebrarán solemnes funerales turas del soldado. Uno corres

por el eterno descanso de su ponde a la Casa Romero de

#### cide un circo romano y una leria lubterránea que se halla n muy buenas condiciones. El nallazgo ha ocurrido en el sitio enominado Fuente Vieja y según los arqueólogos que lo han

ROMANO

Huelva, 30. - A causa de un

esprendimiento de tierras y al

errumbarse una casa ha apa

Litado, el descubrimiento es de

nealculable valor histórico. EL PATRON DEL CUERPO DE CABALLEROS MUTILADOS Córdoba, 30. - El alcalde de a ciudad señor Baraistegui ha REPARTO DE JUGUETES EN recibido una atenta carta del ge LA MAESTRANZA DE ARTIneral jefe del Cuerpo de Caba-

Astray, on la que le manifiesta que por disposición superior, a side designado como Patrón el Cuerpo de Caballeros Muti ados el Arcángel San Rafael.

leros Mutilados, señor Millán

### LA REGIDORA CENTRAL DE los circulos bien informados de ORGANIZACIONES JUVENILES

Burgos, 30. — En la emisión extraordinaria de las Organizacimes Juveniles, de Radio Nacional, celebrada esta noche, di rigió 🚉 palabra la regidora cen tral de las O. J.

En frases amoldadas a un estilo c'aro y conciso, hizo un resumen de la labor desarrollada la tarde, el día de su llegada durar te este año, por la Orgavisitarán al Gobernador de Ro nización, dando cuenta de la im ortancia de las manchas y de s campamentos.

Hizo viusión a la necesidad de que todas las afiliadas usaran país. el uniforme ya que así se hacía ilvidar la procedencia social, lo g.andose, por tanto, un medio nas de l'ermandad auténtica.

Finalmente se refirió a la ca a del flecha, haciendo elogios le su cometido, ya que en este ogar se solidariza la juventud esc amor desmedido por su ritria y se moldea su espíritu n el deber de servir la doctri-

Glosó las palabras del Caudili de que "la juventud españo co la esperanza de la Paria', esperando de todas las re ridoras, su mejor celo en beneicio de la causa comun.

### CARROZA COMPRADA POR EL JALIFA

Consejo de Ministros presidido nan, en la cantidad de setenta y cinco mil pesetas. Se está preparando el en-

vio de tan magnifica carroza con destino a la capital del Protectorado, residencia del lugusto principe musulman. TELEGRAMA DEL GENERAL ORGAZ A LOPEZ PINTO

Burgos, 30. - El General Orgaz, general en jefe del sector de Levante ha enviado al Gene

## REFUERZOS SOVIETICOS A AL DERRUMBARSE UNA CA- GRANDES REFORMAS EN EL VLADIVOSTOK SA APARECE UN CIRCO GRANDES REFORMAS EN EL UCSPITAL CIVIL DE VILLA

Melida, 30. - Muy en breve tendrán lugar las obras de ampliación del Hospital civil de VI la Nacor bajo la dirección de

as Intervenciones. Con estas mejoras el citado es ablecimiento sanitario podrá centar con elementos medernos y con instalaciones perfectas, convirtiéndolo en uno de los me jores de su clase.

Esta reforma se va a llevar a cabo, secundando la iniciativa de S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos.

## LLERIA

Sevilla, 30. — Mañana a las cuatro de la tarde se celebrará en los locales de la Maestranza de Artillería el reparto de los juguetes entre los hijos de los obreros y soldados que trabaan en esta dependencia mili-

Serán distribuídos un gran nú nero de juguetes, que han sido lonados por distintas personali dades, figurando en su mayor parte los envios del elemento fe

### RESTRICCIONES DE LAS LE-YES SOCIALES EN LA U. R. S. S.

Berlín, 29. — El gobierno so-viético de la U. R. S. S. acaba de publicar un decreto por el que se disponen varias restricciones en las leyes sociaies del

Entre ellas figuran la liber-tad de emplear la fuerza con tra aquellos obreros que se opongan a la política econó-mica del Estado, la que se rofiere a la negación de asistencia médica a los que no tra bajan. También están previstas las reducciones de los sucl

#### EN HOMENAJE DE LOS MARI NOS ITALIANOS

Buenos Aires, 29. — El Almi rante Jefe de la Escuadra Ar-gentina, ha ofrecido ney un banquete a los jefes y oficiales de los buques de guarra ita lianos que se encuentran sur-

tos en este puerto.

A la hora de los brindis, pro nunció unas brillantes palalifa, joven Principe Muley Has bras, saludando al personal de san Bel El Mehdi, ha compra esta división, contestán de el do la preciosa carroza, estilo Almirante italiano, quen le mperio, de los señores de Pick agradeció este homenaje, recor dando que la voz de la sangre influye mucho en las buenas re laciones de los pueblos y al'i-diendo al origen latino y cató lico de la Argentina.

### ROOSEVELT MARCHA RAPI-DO HACIA EL REARME

Wáshington, 30. — La prensa norteamericana informa que el presidente Roosevelt después de las conferencias que ha sostenido con los embajadores yan ral López Pinto un atento y ca kis en Berlín, Londres y Parincso telegrama manifestán- rís, se tiene la impresión pe dele su satisfacción por llevar en simista y que ha decidido Roo el Ejército de su mando a tro sevelt aumentar el armamento, pas gallegas y castellanas de principalmente el contingente as cuales se siente orgulloso, de aviación, para cuyo fin pien y para cuyos familiares envia sa pedir al Parlamento la apro las mas expresivas felicitacio- bación de créditos extraordina rios.

## Marineros españoles felicitado por Alemania

Reich ha expresado su agrado- demás países. cimiento a los tripmantes de los botes F. 1.526, F. 1.248 y F. 491, de Gándor Gran Canarias) por haber librado a un vaquia su amistad y con Turtral de lecturas del Soldado ha marinero alemán el pasodo mes quia y Grecia seguirá mantede Agosto, cuando se encontra niendo las relaciones dentro ba en una apurada situación del régimen político que estaen aquellas aguas.

El Gabierno aleman al mismo tiempo, ha remitido para estos marineros, valiosos ob sequios, que les sirva de recuer do de su meritoria acción

## LA PRENSA SE OPONE A LA RECTIFICACION DEL PACTO FRANCO-SIRIO

Paris, 30. — Según "La I. berté", el señor Bonet en el cur so de los pasados días ha ce ebrado varias conferencias so COMIDA A LOS POBRES DE | bre el asunto de Siria. En sus artículos los periód

os dicen que es imprudente la actitud que se quiere a leptar inte el tratado franco-sirio. Terminan los diarios dicien do que jamás debe ser rectificado dicho pacto.

#### EL IRAK ROMPE SUS RELA-CIONES CON FRANCIA

cialmente que el Gobierno del ra y media tan divertida que la rak ha anunciado la ruptura le relaciones con Francia, mo ivada por los constantes y vic entos ataques de la prensa francesa contra aquel país.

### RUMANIA Y SU POLITICA EX TERIOR

Bucarest, 30. — El ministro de Relaciones Exteriores ruma no, ha pronunciado un discurso sobre la política exterior del

cuales el Gobierno pensaba en viar una comisión oficial a Si-Alemania y se han aprobado ria para examinar y regular Ha manifestado que Rumanía está dispuesta a trabajar rra. "El cer por la paz dentro de un ampien en español. las cuestiones pendientes en-

Berlin, 30. — El Gobierno del te de buenas relaciones con los

blece el pacto valkánico. EL SENADO FRANCES APRUE BA EL PRESUPUESTO DE AVIACION

Paris, 29. - El Senado, en su sesión de hoy, ha aprobado el presupuesto de aviación, es tando incluidas reformas en las atenciones de este orden, re lativas a Túnez y la So:nalia

francesa.

## CERVANTES

Sábado 31 diciembre 1938. III Año Triunfal. Continua de 6 a 1 Un formidable estreno en español de la temporada 38-39: Paramount se complace en presentar el más gracioso espectáculo del cinema con motivo del estreno de la chispeante y

salerosa revista:

BAILES Y CANCIONES Jamás habrá usted pasado hoque le proporciona esta desca-

BAILES Y CANCIONES aspira y lo consigue con largueza, tener al espectador pendien te de la pantalla durante toda la sección, deleitando ante fas tuosos números líricos bailables y en una continua carcajada Completa el programa el núme ro 49 del cada día más intere-

NOTICIARIO FOX MOVIETONE Pronto: Una gran film de gue rra. "El centinela de tronce"

## Tetuán, Diciembre de 1938.